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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  

“No hay nada escrito”, se revisarán condiciones para dejar la presidencia de San Lázaro: Creel.- El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que no hay nada 
decidido sobre la fecha en que dejará ese puesto, para concentrarse en sus aspiraciones electorales 
rumbo al 2024. En el marco de su reunión con exgobernadores del PRI y del PRD, negó que vaya a 
ser la siguiente semana cuando se separe de la directiva. “Vamos a platicar, no hay nada escrito 
todavía, y vamos a ver los términos y condiciones, pero vamos a ver una vez que se dé lo de las 
firmas y todo esto y yo tengo que hacer una valoración justa de los tiempos”, manifestó. “La 
decisión no está tomada, pero las condiciones para que yo la tome están puestas de mi parte, y si 
se cumplen, lo valoro”, reiteró.  

Respecto a su reunión con los exgobernadores, indicó que habló con ellos sobre las condiciones 
que privan en el país frente a la elección de 2024, en materia de economía, seguridad y otros 
asuntos. “¡Muy productiva reunión con exgobernadores, les agradezco mucho la invitación! 
Celebró el intercambio de visiones que hemos propiciado con miras a la contienda del 2024. 
#FírmaleACreel en frenteampliomexico.org.mx”, anotó en su cuenta en Twitter, @SantiagoCreelM. 
[MVS] 

La próxima semana se definirá el tema de la Mesa Directiva: Santiago Creel.-El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se definirá el tema 
de la Mesa Directiva y que, para ello, ya inició conversaciones con el coordinador parlamentario de 
Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por tratarse de un caso 
inédito. [EFEKTO 10] [UNOMÁSUNO] [MILENIO TV] 

Prevé Creel dejar Cámara luego de lograr firmas.- Santiago Creel señaló que prevé dejar la Cámara 
de Diputados luego del 8 de agosto, una vez que reúna las firmas necesarias para continuar en el 
proceso de elección del responsable de formar el Frente Amplio por México. Destacó que ya está 
en pláticas con el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, a fin de lograr el acuerdo político para que 
deje el cargo con las garantías que ha exigido al grupo mayoritario en San Lázaro. [DIARIO DE 
CHIHUAHUA] 

Dice tener experiencia y busca reconciliación.- En una entrevista con El Heraldo de Aguascalientes, 
Santiago Creel Miranda esbozó sus planes para el FAM y su visión de un México “democrático y 
próspero”. Explicó que decidió aspirar a la coordinación dada la necesidad de un cambio en la 
dirección política del país, con el fin de adoptar un rumbo distinto al que sigue actualmente el 
gobierno en el poder. [HERALDO] 

Apoyan a Creel Miranda habitantes de Iztapalapa y de la CDMX para coordinar el Frente Amplio 
por México.- En el centro de Iztapalapa y al coro de ¡Presidente! ¡Presidente!, Santiago Creel 
Miranda recibió el apoyo de ciudadanos, militantes y liderazgos de esta alcaldía, así como de la 
Ciudad de México en su propósito de lograr la coordinación del Frente Amplio por México. En la 
reunión que sostuvo con la militancia partidista y representantes de la sociedad civil de Iztapalapa, 
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expuso que es muy importante entender que la unión nos da la fuerza, porque cuando el partido 
ha estado unido es cuando se han obtenido los grandes triunfos. Creel Miranda indicó que las y los 
mexicanos no nos merecemos que nos siga gobernando este mal gobierno que solo ha generado 
más corrupción, inseguridad, violencia, pobreza y encarecimiento de las gasolinas. Un gobierno de 
resultados desastrosos y que quiso acabar con instituciones como el INE, INAI y programas exitosos 
como el Seguro Popular, las Estancias Infantiles y los refugios para las mujeres maltratadas. [LA 
LISTA] [CMX] 

Gobierno sembró semilla de odio, acusa Creel.- El diputado Santiago Creel Miranda señaló que el 
actual Gobierno sembró la semilla del odio y que ahora lo que se necesita es la reconciliación. En la 
capital de Aguascalientes, previo a una reunión con la militancia del PAN, expuso que además de 
conciliar a los mexicanos hay que reconstruir a las instituciones. "Dos cosas que hoy día hacen falta: 
conciliar y reconciliar al país, que el Gobierno lo ha enfrentado, lo ha dividido, ha sembrado la 
semilla del odio entre mexicanos y esto es algo muy grave. "Un país dividido no va a ninguna parte, 
no conozco a un solo país en todo el mundo ni en la historia, que dividido haya hecho algo 
trascendente", planteó el presidente de la Cámara de Diputados en conferencia de prensa en la 
sede del Comité Directivo Estatal. [REFORMA] [LÍDER EMPRESARIAL] 

Santiago Creel hace un llamado a ‘No sembrar odio y abrir el diálogo’.- De visita por 
Aguascalientes, Santiago Creel Miranda reafirmó su intención de convertirse en coordinador del 
Frente Amplio por México. En entrevista con Magdalena Valtierra, Creel delineó sus planes para el 
Frente y su visión de un México democrático y próspero. Asegura que decidió buscar la 
coordinación debido a la necesidad de un cambio en la dirección política del país, a fin de tomar un 
camino diferente al que actualmente sigue el gobierno en el poder. Según Creel, el FAM, una 
alianza de diversos partidos políticos, es la solución a los problemas de México y el camino hacia un 
futuro de bienestar. [HERALDO DE AGUASCALENTES] 

Crimen organizado en las elecciones es un factor de altísima prioridad: Santiago Creel.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró que la SCJN respaldará al 
INAI para sesionar con las limitaciones impuestas por el gobierno y manifestó su preocupación por 
el papel del crimen organizado en las elecciones. Lo anterior, en declaraciones a los medios de 
comunicación y durante su participación en el Foro Plural de exgobernadores, donde habló sobre la 
necesidad de conformar un gobierno y una agenda legislativa de coalición, del INAI y otros temas 
nacionales. Por otra parte, Creel Miranda expresó su solidaridad al coordinador de MC, Jorge 
Álvarez Máynez, pues todos debemos ser muy solidarios en situaciones en donde existan presiones 
a nuestros derechos; por ello, indicó, estaremos pendientes para evitar que se cometa alguna 
arbitrariedad con el diputado y con cualquier otro legislador [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] 

Santiago Creel dejará presidencia de la Mesa Directiva el miércoles: Ignacio Mier.- El coordinador 
de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó que podrá ser el próximo miércoles 
cuando el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda se desprenda de dicha posición 
en la Cámara Baja. En entrevista con Telediario Puebla, el legislador explicó que su compañero 
panista preside un órgano del Poder Legislativo que tiene un presupuesto propio, por lo que tiene 
un manejo directo de recursos públicos. Mier Velazco también enfatizó que no es necesario que el 
panista pida licencia como diputado federal, toda vez que de acuerdo a los lineamientos 
establecidos para la reelección le permite seguir en el cargo. [MILENIO] [MILENIO] [TELEDIARIO] 
[CRÓNICA] 
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Sin conciliación no hay rumbo: Creel.- La reconstrucción del país es un pilar clave para el desarrollo 
de México, y un país dividido no va a ninguna parte, así lo estableció Santiago Creel Miranda, 
aspirante a coordinador del Frente Amplio por México, quien se dijo con experiencia para liderar 
un proceso de reconciliación y unidad. En conferencia de prensa, el aspirante panista dejó en claro 
que las cartas aún no están repartidas y que será la participación activa de los ciudadanos libres lo 
que determinará el rumbo de quién habrá de encabezarlo de cara a la elección presidencial del 
2024. “El camino hacia un futuro más próspero y esperanzador para México está en manos de 
todos”. [HERALDO]  

Critica Creel gasto millonario de Morena en espectaculares.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, reiteró que la contienda electoral que se ha adelantado está 
desbalanceada, toda vez que el Presidente de la República ha intervenido desde un inicio, enviando 
mensajes desde su púlpito mañanero; mientras que aspirantes de Morena han llenado de 
espectaculares todo el país. “Cada vez que vean un espectacular vean 30 mil pesos y si es de Led, 
90 mil pesos. ¿De dónde salió ese dinero?, porque esto se repite en todo el país. Estamos hablando 
de cientos de millones de pesos”, comentó Creel. [PANORAMA] 

Adán Augusto y Santiago Creel visitarán Veracruz.- Adán Augusto López y Santiago Creel, ambos 
“corcholatas” presidenciables, estarán de visita en Veracruz de manera consecutiva. Ambos 
pertenecen a bloques opuestos de partidos, pues el primero está abanderado por Morena y el 
segundo por el Frente Amplio por México del PAN-PRI-PRD. Santiago Creel Miranda estará en el 
estado por primera vez después de “destaparse” como aspirante a la presidencia de México. Su 
visita será después de la de Adán Augusto, casi de manera consecutiva. [LA SILLA ROTA] 

INE ‘frena ’a oposición: pide bajar contenido a Xóchitl, Creel y Paredes por hablar del 2024.- La 
Comisión de Quejas y Denuncias del INE determinó que Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz 
Paredes y Jorge Luis Preciado deben bajar publicaciones en sus redes sociales por tener contenido 
que puede crear confusión al electoral de cara al proceso federal. Las publicaciones están en 
Twitter, Facebook y TikTok y deben ser retiradas dentro de las próximas seis horas. [FÓRMULA] 
[UNIVERSAL] [SOL DEL CENTRO] [RADIOFÓRMULA] [UNOTV] [IMAGEN] [FIA] [EXCÉLSIOR] 
[REFORMA] [JORNADA] [RAZÓN] [MILENIO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Nacho Mier plantea crear una incubadora de negocios para jóvenes.- Ignacio Mier Velazco, 
coordinador de los diputados de Morena, expresó que "los jóvenes han perdido la confianza en los 
políticos y eso es algo que nos hemos ganado a pulso, por eso hoy vengo a hablar con ustedes de 
manera clara y honesta". En un encuentro con jóvenes de Tehuacán, señaló que son muy 
importantes para el país porque son su futuro. [EL UNIVERSAL PUEBLA] 

Álvarez Máynez acusa que FGR lo quiere censurar por quejas ante el INE contra Morena.- Jorge 
Álvarez Máynez, coordinador en la Cámara de Diputados de MC, consideró que la investigación que 
la FGR abrió en su contra, y de la cual desconoce las causas, es una forma de censura e intimidación 
para que detenga las quejas que ha realizado contra las campañas ilegales de los aspirantes a 
candidaturas para contender por la Presidencia de la República en 2024. "Por supuesto que es un 
instrumento de censura e intimidación que han estado acostumbrados a tener para ejercer presión 
política a actores de distintas fuerzas, la intención es que paremos los juicios contra las campañas 
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ilegales", señaló en entrevista con Ciro Gómez Leyva en "Por la Mañana". [GRUPO FÓRMULA] 
[RADIOFÓRMULA] 

Diputado de MC señala persecución.- El coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge 
Álvarez Máynez, denunció persecución política en su contra, al mostrar la notificación de una 
indagatoria que la FGR está realizando en su contra. El líder de la bancada naranja en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro aseguró que se trata de una respuesta por parte de este gobierno a las 
denuncias que MC ha realizado en contra de Morena y de sus corcholatas o aspirantes a la 
candidatura presidencial. [PULSO SAN LUIS] [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

Se celebra en San Lázaro el foro “Violencia en contra de los derechos Políticos y Electorales de las 
Mujeres”.- La activista y exlegisladora Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, encabezó el foro 
“Violencia en contra de los derechos Políticos y Electorales de las Mujeres”, que se llevó a cabo en 
San Lázaro, en donde subrayó la importancia de que trabajen de la mano sociedad civil, activistas, 
empresarios y gobiernos, para avanzar en la materia. [EFEKTO 10] 

Legisladores aprueban lineamientos del INE para regular procesos del Frente y corcholatas.- El 
presidente del PRI, Alejandro Moreno, señaló que los lineamientos para regular y fiscalizar los 
procesos, actos, actividades y propaganda que realizan aspirantes y partidos para definir a quiénes 
podrían ostentar una precandidatura o candidatura previo al inicio del periodo de precampañas, 
dará certidumbre a quien resulte responsable de la construcción del Frente Amplio por México. Por 
su parte, la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, a través del diputado 
Hamlet García, señaló que esos lineamientos aprobados por el INE son un llamado para legislar 
sobre procesos inéditos que puedan aplicarse en otro momento, en tanto el diputado Benjamín 
Robles del PT se pronunció por legislar de inmediato al respecto. [HERALDO] 

Prioritario Aprobar La Ley General De Bienestar Animal Antes De Que Concluya Esta Legislación: 
Adriana Bustamante.- “Para la Coordinación Temática de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
del Grupo Parlamentario de Morena, la protección de los animales ha sido un tema prioritario por 
lo que me congratulo por la propuesta de diversos coordinadores parlamentarios en las Cámaras 
de Diputados y Senadores para trabajar en conferencia, a fin de evitar que el proceso legislativo se 
obstaculice y se pueda aprobar la Ley General de Bienestar Animal antes de que concluya esta 
legislatura”, indicó la diputada morenista Adriana Bustamante Castellanos. [HOJA DE RUTA] 

Diputada de Morena exige frenar tala de árboles en Xalapa.- La diputada de Morena, Angélica 
Ivonne Cisneros Luján, presentó un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados para que el 
ayuntamiento de Xalapa y el Gobierno del Estado de Veracruz frenen la construcción del puente 
vehicular Urban Center y tala de árboles en la avenida Lázaro Cárdenas. La legisladora pidió que 
este proyecto, así como los futuros sean consultados a la ciudadanía mediante encuestas, además 
de que el ayuntamiento a cargo de Ricardo Ahued Bardahuil presente y priorice programas de 
movilidad sostenible. [E-CONSULTA] 

Morena y aliados impugnan conformación del Frente Amplio por México.- Las dirigencias de 
Morena, del PT y del PVEM impugnaron el acuerdo del Consejo General del INE con el que declaró 
procedente la conformación del Frente Amplio por México, integrado por el PRI, PAN y PRD. Rafael 
Llergo Latournerie, representante de Morena ante el INE, argumentó que el acuerdo viola el 
principio de legalidad por falta de exhaustividad, toda vez que la autoridad electoral no verificó que 
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el 29 de septiembre de 2017 el Consejo General aprobó el registro del Frente Ciudadano por 
México, conformado por el PAN, PRD y MC con una vigencia hasta el 31 de diciembre de 2024. 
[MVS] 

Gobierno Federal debe regular la venta y consumo de vapeadores para combatir el mercado 
ilegal: Éctor Jaime Ramírez.- El Gobierno federal debe regular la venta y consumo de los 
vapeadores, además de combatir el mercado ilegal de estos productos, afirmó el diputado Éctor 
Jaime Ramírez Barba (PAN). En un comunicado, el Diputado comentó que en la próxima 
Conferencia de las Partes del CMCT (COP 10), que se celebrará en noviembre de este año en 
Panamá, se tomarán decisiones sobre el futuro de los esfuerzos para reducir el consumo de 
cigarros en el mundo y las políticas públicas asociadas a los nuevos productos de tabaco y nicotina, 
incluidos los vapeadores. [EFEKTO 10] 

Presenta diputado Javier Casique exhorto para solicitar un informe sobre derrame de crudo en 
Cantarell.- El diputado ecologista Javier Casique Zárate expuso que de acuerdo al comunicado 
publicado el 17 de julio de 2023 en el portal de Greenpeace México A.C., un grupo de 
organizaciones de la sociedad civil alertaron acerca de un derrame de hidrocarburos en el Golfo de 
México en la misma zona en la que el pasado viernes 7 de julio se registró el incendio de la 
plataforma de PEMEX Nohoch-A, en la Sonda de Campeche. [EL HERALDO DE SALTILLO 

OPINIÓN 

COLUMNA/ BAJO RESERVA/**CREEL SE VA DE LA MESA DIRECTIVA, PERO NO DE LA CÁMARA.- 
Nos cuentan que el próximo miércoles, Santiago Creel se reunirá con los coordinadores de todas las 
bancadas en San Lázaro para acordar su salida de la presidencia de la Mesa Directiva y continuar 
con su aspiración por la candidatura presidencial del frente opositor. Pero nos detallan que no 
dejará su asiento de diputado federal, como lo piden en Morena, ya que el INE avaló que los 
legisladores que participan en procesos internos pueden continuar en sus curules. [UNIVERSAL/p2] 

Escribe sobre lo mismo TRASCENDIÓ [MILENIO/p2] 

COLUMNA/ JULIO FAESLER/ LA COYUNTURA CRÍTICA.- Nuestro actual proceso electoral es el 
escenario en que, en lugar de esquemas simples y entendibles de tiempos y reglas, el Presidente de 
la República provoca un juego de confusiones con candidaturas oficiales de ficticia independencia 
en campañas ilegales que complican la transición. Los candidatos oficiales son los juguetes en este 
sainete que los humilla. Su única posibilidad honorable sería de negarse al juego. En realidad, los 
únicos que están trabajando en serio son Creel y Xóchitl, que retan a AMLO con apuestas 
personales. [EXCÉLSIOR/p11] 

COLUMNA/ RED COMPARTIDA/ …el PAN de la CDMX saben que tienen una terna competitiva con 
Santiago Taboada, Adrián Ruvalcaba y Kenia López Rabadán… si Xóchitl Gálvez es la abanderada del 
Frente Amplio por México, entonces la senadora Kenia López irá como lideresa del PAN a la Cámara 
de Diputados… si sube Santiago Creel, la aspirante a la capital del país será López Rabadán y 
entonces, ¿qué van a hacer con los alcaldes Taboada y Ruvalcaba? [LA PRENSA/p2] 

ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ NIÑEZ Y ADOLESCENCIA MEXICANAS, SIN VACUNAS.- En 
México padecemos un círculo vicioso que gira en torno a la pobreza… Además de las carencias 
educativas, alimentarias, de seguridad y salubridad, hoy padecemos una realidad nacional que nos 
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indica que a mayor pobreza, menor cobertura de vacunas, dejando a millones de niños, 
adolescentes y adultos completamente desprotegidos frente a enfermedades que no solo pueden 
implicar gastos que les arrebate su poco patrimonio sino la vida misma. [UNIVERSAL/p14] 

ARTÍCULO/ DAVID COLMENARES/ ECONOMÍA Y FISCALIZACIÓN.- En su edición para México de 
este año, la encuesta Edelman Trust Barometer nos presenta hallazgos y percepciones interesantes 
dentro de la sociedad mexicana. Por ejemplo, ha identificado cuatro factores que generan 
polarización: 1) preocupaciones económicas; 2) desequilibrio institucional; 3) división de clases y 4) 
la lucha por la verdad. Según la medición, los temas que más preocupan a los mexicanos son el 
desempleo (92%), el cambio climático (82%) Y la inflación (81%). [SOL DE MÉXICO/p13] 

COLUMNA/ FRANCISCO GARFIAS/ ARSENAL/ CUATRO HISTORIAS DE VIOLENCIA VICARIA.- 
Lastimar o utilizar a hijas e hijos para causarle daño a tu pareja es violencia vicaria y un delito que 
se castiga hasta con cinco años de cárcel. Para sancionarlo, el Congreso reformó la Ley General de 
Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. Eso dice la publicidad de la Cámara de 
Diputados. [EXCÉLSIOR/p4] 

ARTÍCULO/ PAUL MARTÍNEZ-ALEJANDRO AVILA/ LA LEY DE HUMANIDADES, CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA.-   Aquellos que tienen menos, se ha llegado a afirmar, necesitan menos, y así se va 
viendo como natural la desigualdad que lacera desde hace siglos a nuestra sociedad… Los 
mecanismos que figuran en esta ley, ya aprobada en las Cámaras de Diputados y Senadores, 
remiten a una caracterización del sentido del quehacer científico como no se había tenido antes 
desde el Estado. Los mecanismos derivan ahora del sentido, y no al revés. [JORNADA/p15] 

COLUMNA/ ROZONES/ ** QUE NO INVOLUCREN AL POLI.- Y fue el Instituto Politécnico Nacional, a 
cargo de Arturo Reyes Sandoval, el que se deslindó de las acusaciones que hizo una diputada de 
Morena, Inés Parra que en la semana incluso informó de una denuncia que presentó por supuestas 
anomalías reportadas en auditorías. “El Politécnico hace un llamado a que no involucren su nombre 
en actos políticos que lo único que hacen es afectar la imagen y reputación construida por esta 
noble institución educativa… [RAZÓN/p2]  

COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ Para coronar la semana, diputados y senadores de 
Morena, PT y PVEM prefirieron reventar la sesión antes que soportar, el martes 25 de julio, las 
críticas a la negativa del subsecretario López-Gatell para informar las razones que lo llevaron a 
proponer la cancelación de 35 Normas Oficiales Mexicanas, un paso más en la 
desinstitucionalización que ha marcado la actual política social. [EXCÉLSIOR/p8] 

ARTÍCULO/ EDUARDO CRUZ/ GRILLA CULTURAL: ¿CUÁNTO VALE SU VOTO? UNOS 64 MIL 
MILLONES.- …lo que la comunidad del sector cultural debería pedir a los aspirantes a Presidente de 
la República y a los futuros legisladores es el compromiso de poner al día lo que como política 
económica y de financiamiento público demanda el sector. Sacarlo del enorme retraso acumulado 
donde lo que cuenta para lograrlo es el dinero. [SOL DE MÉXICO/p11]  

INFORMACIÓN GENERAL  

POLÍTICO 

Corcholatas tienen cinco días para borrar bardas en 12 entidades, ordena el INE.- Los aspirantes a 

la candidatura presidencial tienen hasta el miércoles para retirar o modificar toda propaganda 
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política, como estipulan los lineamientos avalados por el INE, para que no se sumen a sus gastos de 

precampaña 47 pesos aproximadamente por metro cuadrado de bardas, pintas y lonas. Ahora 

deberá mostrarse el nombre del partido, la calidad de la persona que aparece y la denominación 

del proceso político respectivo o se ordenará su retiro en cinco días. [MILENIO / pp-p8] 

EJECUTIVO 

AMLO denuncia campaña de la ONU contra las Fuerzas Armadas.- El Presidente Andrés Manuel 

López Obrador subió el tono en defensa de las Fuerzas Armadas y denunció que hay sectarismo y 

una campaña de organizaciones internacionales, como la ONU, para socavar y debilitar sin 

fundamento instituciones como el Ejército y la Marina, las cuales, dijo, sí han cooperado en las 

investigaciones sobre la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. [RAZÓN / pp-p8] 

JUDICIAL 

Corte frena disolución del Tribunal de Justicia de Oaxaca.- La Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) ordenó suspender temporalmente el decreto por el cual se disolvió al Tribunal de 

Justicia Administrativa de Oaxaca y se destituyó a todos sus integrantes. El Tribunal de Justicia fue 

sustituido por la mayoría de Morena en el Congreso Estatal de Oaxaca para sustituirlo por un 

Tribunal de Justicia Administrativa y Combate a la Corrupción, con nuevos magistrados. 

[UNOMÁSUNO / pp-p4] 

GENERAL 

México abrirá en el sur refugios para migrantes vulnerables: EU.- Jake Sullivan, asesor de 

Seguridad Nacional de la administración Biden, anunció que el gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador establecerá en el sur de México asentamientos para refugiados vulnerables, 

mientras que Estados Unidos aceptará a los más calificados de Cuba, Haití, Nicaragua, Venezuela 

que ya se encuentran en nuestro país. [MILENIO / pp-p6-p7] 

ECONOMÍA 

Súperpeso impone un nuevo mínimo de 16.67 por dólar.- La moneda mexicana marcó un nuevo 

récord en el año, al cerrar la jornada en 16.6726 pesos por dólar. su menor nivel desde diciembre 

del 2015, tras la divulgación de cifras que mostraron una moderación continua en la inflación en 

Estados Unidos. Con ello, el peso se apreció 1.25 por ciento respecto a su cotización del jueves, 

ubicándose como la segunda divisa más apreciada frente al dólar en la canasta amplia de 

principales cruces, por detrás solamente del rand sudafricano que se apreció 2.04 por ciento. 

[RAZÓN / pp-p12] 

La CDMX es el mejor lugar del país para invertir: Martí Batres.- La Ciudad de México es la única 

entidad del país catalogada como de "alta competitividad", lo que la posiciona a la altura de otras 

ciudades del mundo como Nueva York, Los Ángeles o Londres y la convierten en no sólo un buen 

lugar para abrir negocios, sino que en el mejor Jugar para invertir, así lo aseguró el Gobierno 

capitalino. [CRÓNICA / p10] 
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SEGURIDAD 

Indagan violación a turista en París.- Dos hombres fueron arrestados en Francia, sospechosos de 

haber violado en grupo a una turista mexicana cerca de la torre Eiffel, en París, el jueves por la 

madrugada, anunció la Fiscalía este viernes. El caso se dio a conocer por el diario Le Parisien, quien 

detalló que la joven, de 27 años, fue víctima de un grupo de cinco varones, por lo que todavía se 

estaría buscando a otros tres, aunque la Fiscalía no confirmó esta información. [HERALDO / p11] 

Prenden alertas ante mayor uso que crimen hace de nueva tecnología.- Drones, artefactos 

explosivos manejados de manera remota, autos bomba y copiadoras 3D para replicar armas son 

sólo algunas de las nuevas tecnologías que usan las organizaciones delictivas para traficar drogas y 

desplegar un cúmulo de otras actividades delincuenciales y enfrentar a las Fuerzas Armadas, 

mientras el uso de estas herramientas por parte de las autoridades es incipiente. Además, en 

fechas recientes, con el avance de la inteligencia artificial (IA), comienza a hablarse de su uso para 

fines delictivos. [RAZÓN / pp-p3] 

INTERNACIONAL 

Putin estrecha lazos con África mediante gestos y acuerdos ‘generosos’.- El presidente Vladimir 

Putin clausuró la segunda cumbre Rusia-África en San Petersburgo, donde el Kremlin desplegó una 

estrategia diplomática con múltiples gestos para contentar a los líderes africanos. Entre las 

concesiones destacan la condonación de deudas por valor de 23 mil millones de dólares, el envío 

de hasta 300 mil toneladas de cereales gratis, mención de 11 misiones de ayuda humanitaria y la 

concesión de preferencias comerciales. [CRÓNICA / p17] 
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Creel definirá la próxima semana si deja el cargo 

San%ago Creel adelantó que la próxima semana definirá si renuncia o no a su cargo como Presidente de 
la Cámara de Diputados, esto por su interés de ser el candidato presidencial del Frente Amplio. El 
panista aseguró que ya inició conversaciones con el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio 
Mier, para los acuerdos jurídicos e ins%tucionales que se requieran.  

hHps://onedrive.live.com/?
authkey=%21AMWPhVZ9RMrVqZ8&id=75F18D3264FEE48F%215801&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=shar

edby&o=OneUp 
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La próxima semana se definirá el tema de la Mesa 

Directiva: Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que la próxima semana se 

definirá el tema de la Mesa Directiva y que, para ello, ya inició conversaciones con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, para los acuerdos jurídicos e institucionales, por 

tratarse de un caso inédito. 

 

https://efekto10.com/la-proxima-semana-se-definira-el-tema-de-la-mesa-directiva-santiago-creel/ 
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Prevé Creel dejar Cámara luego de lograr firmas 

Santiago Creel señaló que prevé dejar la Cámara de Diputados luego del 8 de agosto, una vez que reúna 

las firmas necesarias para continuar en el proceso de elección del responsable de formar el Frente 

Amplio por México. Destacó que ya está en pláticas con el presidente de la Junta de Coordinación 

Política, el morenista Ignacio Mier, a fin de lograr el acuerdo político para que deje el cargo con las 

garantías que ha exigido al grupo mayoritario en San Lázaro. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/preve-creel-dejar-camara-luego-de-lograr-firmas-20230728-2080939.html 
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h#ps://lineapoli.ca.com/apoyan-a-creel-miranda-habitantes-de-iztapalapa-y-de-la-cdmx-para-coordinar-el-frente-
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Crimen organizado en las elecciones es un factor de 

altísima prioridad: Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró que la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) respaldará al INAI para sesionar con las limitaciones impuestas por el 

gobierno y manifestó su preocupación por el papel del crimen organizado en las elecciones. Lo anterior, 

en declaraciones a los medios de comunicación y durante su participación en el Foro Plural de ex 

gobernadores, donde habló sobre la necesidad de conformar un gobierno y una agenda legislativa de 

coalición, del INAI y otros temas nacionales. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/crimen-organizado-en-elecciones-factor-de-altisima-prioridad-creel 
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Crimen organizado en las elecciones es un factor de 

altísima prioridad: Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró que la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) respaldará al INAI para sesionar con las limitaciones impuestas por el 

gobierno y manifestó su preocupación por el papel del crimen organizado en las elecciones. Lo anterior, 

en declaraciones a los medios de comunicación y durante su participación en el Foro Plural de ex 

gobernadores, donde habló sobre la necesidad de conformar un gobierno y una agenda legislativa de 

coalición, del INAI y otros temas nacionales. 
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Critica Creel gasto millonario de Morena en espectaculares 
 

 El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reiteró que la contienda electoral que se ha 
adelantado está desbalanceada, toda vez que el Presidente de la República ha intervenido desde un 
inicio, enviando mensajes desde su púlpito mañanero; mientras que aspirantes de Morena han llenado 
de espectaculares todo el país. “Cada vez que vean un espectacular vean 30 mil pesos y si es de Led, 90 
mil pesos. ¿De dónde salió ese dinero?, porque esto se repite en todo el país. Estamos hablando de 
cientos de millones de pesos”, comentó Creel. 

 

https://drive.google.com/file/d/1uWP5cLC3lipIVZys9sNlnr9KSwaXSiM1/view  
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Santiago Creel hace un llamado a ‘No sembrar odio y abrir 

el diálogo’ 

De visita por Aguascalientes, Santiago Creel Miranda reafirmó su intención de convertirse en 

coordinador del Frente Amplio por México (FAM). En entrevista con Magdalena Valtierra, Creel delineó 

sus planes para el Frente y su visión de un México democrático y próspero. Asegura que decidió buscar 

la coordinación debido a la necesidad de un cambio en la dirección política del país, a fin de tomar un 

camino diferente al que actualmente sigue el gobierno en el poder. Según Creel, el FAM, una alianza de 

diversos partidos políticos, es la solución a los problemas de México y el camino hacia un futuro de 

bienestar.  

 

https://www.heraldo.mx/santiago-creel-hace-un-llamado-a-no-sembrar-odio-y-abrir-el-dialogo/ 
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h#ps://www.liderempresarial.com/san4ago-creel-gobierno-federal-ha-sembrado-el-odio-entre-los-mexicanos/
#:~:text=En%20su%20visita%20por%20Aguascalientes,es%20una%20naci%C3%B3n%20sin%20rumbo
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Sin conciliación no hay rumbo: Creel 

La reconstrucción del país es un pilar clave para el desarrollo de México, y un país dividido no va a 

ninguna parte, así lo estableció Santiago Creel Miranda, aspirante a coordinador del Frente Amplio por 

México, quien se dijo con experiencia para liderar un proceso de reconciliación y unidad. En conferencia 

de prensa, el aspirante panista dejó en claro que las cartas aún no están repartidas y que será la 

participación activa de los ciudadanos libres lo que determinará el rumbo de quién habrá de encabezarlo 

de cara a la elección presidencial del 2024. “El camino hacia un futuro más próspero y esperanzador para 

México está en manos de todos”. 

 

https://www.heraldo.mx/sin-conciliacion-no-hay-rumbo-creel/ 
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Baja INE publicaciones de Santiago Creel en redes sociales 

 

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó al presidente López Obrador eliminar La Mañanera 
del miércoles, donde presentó encuestas que dan, presuntamente, ventaja a Morena rumbo al 2024. El 
instituto volvió a ordenar al Mandatario abstenerse de hacer manifestaciones o comentarios sobre 
temas electorales. Asimismo, la comisión ordenó a Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes y 
Enrique de la Madrid borrar, de sus redes sociales, publicaciones que hablen de sus aspiraciones a la 
Presidencia de la República o de una probable candidatura. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAkuvV7Ff%2DL9Nco&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32
64FEE48F%215804&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp 
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INE ‘frena’ a oposición: pide bajar contenido a Xóchitl, Creel y Paredes 
por hablar del 2024 

 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) determinó que Xóchitl Gálvez, 
Santiago Creel, Beatriz Paredes y Jorge Luis Preciado deben bajar publicaciones en sus redes sociales por 
tener contenido que puede crear confusión al electoral de cara al proceso federal. 

Las publicaciones están en Twitter, Facebook y TikTok y deben ser retiradas dentro de las próximas seis 
horas. 

En el caso de Xóchitl Gálvez son al menos tres publicaciones en Twitter y tres más en Facebook. Una de 
ellas donde dio a conocer su intención de ser la futura presidenta de México. 

Santiago Creel son al menos cinco publicaciones en Twitter; con Jorge Luis Preciado, 10 en TikTok y tres 
en Facebook. 

El órgano del INE también procedió con medidas cautelares al presidente Andrés Manuel López Obrador 
por la conferencia matutina del 26 de julio por hablar de temas electorales. 

“Es un llamado para el cuidado de los procesos electorales, hoy es aceptado un modelo diferente y se ha 
calificado como legal”, dijo la consejera Claudia Zavala. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/28/ine-frena-oposicion-pide-bajar-contenido-
xochitl-creel-paredes-por-hablar-del-2024-773663.html 
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INE ordena el retiro de publicaciones en redes sociales de aspirantes 
presidenciales del Frente 

 

 La Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó este día a la Presidencia de la Republica bajar, o 
modificar la mañanera una encuesta difundida el pasado 26 de julio por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador sobre preferencias electorales por Morena, así como los dichos del mandatario sobre el 
proceso electoral del 2024. Así mismo, pidió que el primer mandatario se abstenga de realizar 
manifestaciones como la denunciada. As su vez la comisión pidió el retiro de publicaciones en redes 
sociales de los aspirantes del Frente Amplio por México, la senadora panista, Xóchitl Gálvez, el 
presidente de la Cámara de Diputado, *Santiago Creel, la senadora del PRI, Beatriz Paredes y el 
exdiputado del PAN, Jorge Luis Preciado. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABFtUlj2iftpuu8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE
E48F%215803&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp  
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INE ordena bajar publicaciones de 4 aspirantes del Frente 

Amplio por tener fines electorales 

El Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó a Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes y Jorge Luis 

Preciado bajar las publicaciones de sus redes sociales en las que expresan su intención de ser presidentes 

de la República, esto ante una posible vulneración de la equidad en la contienda que podrían provocar 

sus mensajes. En sesión extraordinaria de la Comisión de Quejas y Denuncias, los consejeros aprobaron 

medidas cautelares, en su vertiente de tutela preventiva, en contra de los presidenciables del Frente 

Amplio por México; una vez notificada la determinación, los personajes tendrán seis horas para retirar 

las publicaciones. 

 

https://www.elsoldelcentro.com.mx/mexico/politica/ine-ordena-bajar-publicaciones-de-4-aspirantes-del-frente-amplio-por-tener-

fines-electorales-10454586.html 
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INE ordena a aspirantes bajar contenidos de sus redes sociales 
 

 En el INE, la Comisión de Quejas y Denuncias determinó que los aspirantes Xóchitl Gálvez, Santiago 
Creel, Beatriz Paredes y Jorge Luis Preciado deberán bajar publicaciones de sus redes sociales (Twitter, 
Facebook, Tik Tok), porque tienen contenidos que puede generar confusión electoral de cara al siguiente 
proceso federal. La Comisión puntualizó que los mensajes deberán ser retirados de las plataformas 
dentro de las próximas seis horas. 

 

https://drive.google.com/file/d/18LvELik2-XlY6kcu-W36Am-syn1TSoVb/view  
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INE pide a aspirantes bajar publicaciones de sus redes sociales 
 

 La Comisión de Quejas y Denuncias del INE dictó dos medidas cautelares para que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador no hable de temas electorales y que se elimine La Mañanera del pasado miércoles 
, donde presenta encuestas favorables a Morena. La Comisión también dictaminó que Xóchitl Gálvez, 
Santiago Creel, Beatriz Paredes y Jorge Luis Preciado deben bajar publicaciones de sus redes sociales, 
por considerar que tienen contenido que puede crear confusión electoral de cara al próximo proceso 

 

https://drive.google.com/file/d/1cMYy40nG-Up48gREpQOqqxO0BI4n60Q7/view    
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Xóchitl Gálvez sigue arriba en las encuestas para ser la candidata de la 

oposición 
 

Respecto a las encuestas de los aspirantes a la Coordinación de la Defensa tanto de Morena, como del 
Frente Opositor, no hay encuestas pero quien que ha ido haciendo un ejercicio de medición todos los 
días es Roy Campos en el periódico El Economista y sin mayores sorpresas, Claudia Sheinbaum sigue 
adelante en Morena y Xóchitl Gálvez en el bloque opositor con 13 puntos sobre Santiago Creel 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALg%5F%5FIPUTvU9dzs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%215795&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALg%5F%5FIPUTvU9dzs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215795&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALg%5F%5FIPUTvU9dzs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215795&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp
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El 'derby' del Frente Amplio, según Consulta Mitofsky 

De acuerdo con una encuesta de Mitofsky para el diario El Economista, en el Frente Amplio Opositor es 

Xochitl Galvez quien encabeza las preferencias con el 26.4 por ciento, aunque cayó una décima en la más 

reciente medición. En segundo lugar se encuentra el panista Santiago Creel, con el 13.7 por ciento, y en 

tercero la priista Beatriz Paredes con el 11.2 por ciento, ambos sin variación con respecto a mediciones 

previas. 

 

https://planoinformativo.com/937786/el-derby-del-frente-amplio-segun-consulta-mitofsky 
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Santiago Creel podría dejar la presidencia de la Mesa Directiva en San 
Lázaro: Ignacio Mier 

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados federales del Partido Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), adelantó que podría ser el próximo miércoles cuando el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda se desprenda de dicha posición. 

En entrevista con TELEDIARIO Puebla, el legislador explicó que su compañero panista preside un órgano 
del Poder Legislativo que tiene un presupuesto propio, por lo que tiene un manejo directo de recursos 
públicos. 

Ante este escenario, refirió que ya sostuvo un diálogo con Creel Miranda para que pueda dejar la 
presidencia de la Mesa Directiva y con ello evitar cualquier tipo de malinterpretación, previendo que 
esto pueda suceder el próximo miércoles. 

Mier Velazco también enfatizó que no es necesario que el panista pida licencia como diputado federal, 
toda vez que de acuerdo a los lineamientos establecidos para la reelección le permite seguir en el cargo. 

"Creel se tiene que separar de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados porque la Mesa Directiva 
tiene la representación legal y si maneja un presupuesto, lo hable con él y yo creo que el día miércoles 
él debe de retirarse pero no pedir licencia como legislador", declaró. 

Bajo este escenario, el propio Mier Velazco está habilitado para continuar desempeñando sus 
actividades como legislador y presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
al ser un órgano que no maneja un presupuesto propio. 

https://www.telediario.mx/politica/elecciones/santiago-creel-dejar-presidencia-mesa-directiva-mier 
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Santiago Creel dejará presidencia de la Mesa Directiva el 

miércoles: Ignacio Mier 

El coordinador de los diputados federales de Movimiento de Regeneración Nacional, Ignacio Mier 

Velazco, adelantó que podrá ser el próximo miércoles cuando el presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel Miranda se desprenda de dicha posición en la Cámara Baja. En entrevista con Telediario 

Puebla, el legislador explicó que su compañero panista preside un órgano del Poder Legislativo que tiene 

un presupuesto propio, por lo que tiene un manejo directo de recursos públicos. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ignacio-mier-afirma-santiago-creel-miranda-dejara-mesa-directiva 
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Santiago Creel dejará presidencia de la Mesa Directiva el miércoles: 
Ignacio Mier 

 
El coordinador de los diputados federales de Movimiento de Regeneración Nacional, Ignacio Mier 
Velazco, adelantó que podrá ser el próximo miércoles cuando el presidente de la Mesa Directiva, 
Santiago Creel Miranda se desprenda de dicha posición en la Cámara Baja. 

En entrevista con Telediario Puebla, el legislador explicó que su compañero panista preside un órgano 
del Poder Legislativo que tiene un presupuesto propio, por lo que tiene un manejo directo de recursos 
públicos. 

Ante este escenario, refirió que ya sostuvo un diálogo con Creel Miranda para que pueda dejar la 
presidencia de la Mesa Directiva y con ello evitar cualquier tipo de malinterpretación, previendo que 
esto pueda suceder el próximo miércoles. 

Mier Velazco también enfatizó que no es necesario que el panista pida licencia como diputado federal, 
toda vez que de acuerdo a los lineamientos establecidos para la reelección le permite seguir en el cargo. 

"Creel se tiene que separar de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados porque la Mesa Directiva 
tiene la representación legal y si maneja un presupuesto, lo hable con él y yo creo que el día miércoles 
él debe de retirarse pero no pedir licencia como legislador", declaró. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ignacio-mier-afirma-santiago-creel-miranda-dejara-
mesa-directiva 
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Verónica Sánchez entrevista en El Heraldo Televisión a Hamlet García 
Almaguer, diputado federal de Morena 

 
 “La página 56 de la Sentencia de la Sala Superior que vincula al INE a emitir estos lineamientos establece 
que ningún servidor público puede participar en una medida que afecte el principio de equidad en la 
contienda, para nosotros el Presidente de la Cámara de Diputados que tiene acceso a presupuesto, staff 
muy grande, designa al coordinador de Comunicación Social y le da órdenes de toda la Cámara y que 
tiene una plataforma mediática y política a su servicio, implica que pueda caer en casos de usos de 
servicios públicos para promoción personal y hay una potencial afectación en principio de equidad en la 
contienda. Por eso nosotros dijimos que cuando crucen esa barrera Santiago Creel o Xóchitl Gálvez 
vamos a presentar quejas”. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJIAV1LlpKv86%5FI&id=75F18D3264FEE48F%215794&cid=75F18D3264FEE48F

&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJIAV1LlpKv86%5FI&id=75F18D3264FEE48F%215794&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJIAV1LlpKv86%5FI&id=75F18D3264FEE48F%215794&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

9 29/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

9 29/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Adán Augusto y Santiago Creel visitarán Veracruz 

Adán Augusto López y Santiago Creel, ambos “corcholatas” presidenciables, estarán de visita en Veracruz 

de manera consecutiva. Ambos pertenecen a bloques opuestos de partidos, pues el primero está 

abanderado por Morena y el segundo por el Frente Amplio por México del PAN-PRI-PRD. El primero en 

llegar a tierras veracruzanas será Adán Augusto López Hernández. El exsecretario de Gobierno del 

gabinete de Andrés Manuel López Obrador recién estuvo de gira en Veracruz del 5 al 7 de julio. Santiago 

Creel Miranda estará en el estado por primera vez después de “destaparse” como aspirante a la 

presidencia de México. Su visita será después de la de Adán Augusto, casi de manera consecutiva. 

 

https://lasillarota.com/veracruz/estado/2023/7/28/adan-augusto-santiago-creel-visitaran-veracruz-estas-son-las-agendas-de-las-

corcholatas-440173.html 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/veracruz/estado/2023/7/28/adan-augusto-santiago-creel-visitaran-veracruz-estas-son-las-agendas-de-las-corcholatas-440173.html
https://lasillarota.com/veracruz/estado/2023/7/28/adan-augusto-santiago-creel-visitaran-veracruz-estas-son-las-agendas-de-las-corcholatas-440173.html
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Exigen que INE pida a oposición “soltar el hueso” 

El representante de Morena, Eurípides Flores, acusó que hay una resistencia a pedirles expresamente la 

renuncia y que “suelten el hueso” el diputado Santiago Creel y la senadora Xóchitl Gálvez. También 

señaló que ordenan silenciar a los servidores públicos, lo cual tiene dedicatoria al presidente Andrés 

Manuel López Obrador para que no se pronuncie sobre los participantes de la oposición. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/exigen-que-ine-pida-a-oposicion-soltar-el-hueso/458199 
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Ordena INE a AMLO abstenerse de hacer comentarios electorales 
 

 

 

El INE ordenó al presidente Andrés Manuel López Obrador abstenerse de hacer comentarios sobre temas 
electorales y; con ello, determinó que se retire de La Mañanera del 26 de julio, las declaraciones sobre 
una encuesta de preferencias electorales de cara a la elección presidencial. La Comisión de Quejas 
también mandó a Xóchitl Gálvez y a Santiago Creel, entre otros aspirantes del frente, que eliminen de 
sus redes sociales las publicaciones donde se posicionan como aspirantes presidenciales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANB0aYaX9bSmXCI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%215805&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp  
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Santiago Creel es denunciado 
 

Manuel Alejandro Robles, diputado federal de Morena, informó que denunció ante el Instituto 
Nacional Electoral (INE), la Contraloría de San Lázaro y la Fiscalía General de la República (FGR) a 
Santiago Creel Miranda por uso de recuerdos públicos. El morenista aclaró que la denuncia no tiene 
que ver con su color de ojos ni de piel, sino por el desvío de recursos públicos, económicos y materiales 
para posicionar su imagen con un fin electoral. Alejandro Robles, consideró que el legislador tiene 
responsabilidad en la violación de la ley y el uso indebido de los recursos que recibe como presidente 
de San Lázaro. 

 

http://campechehoy.mx/2023/07/27/santiago-creel-es-denunciado/ 
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Nacho Mier plantea crear una incubadora de negocios 

para jóvenes 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados federales de Morena, expresó que "los jóvenes han 

perdido la confianza en los políticos y eso es algo que nos hemos ganado a pulso, por eso hoy vengo a 

hablar con ustedes de manera clara y honesta". En un encuentro con jóvenes de Tehuacán, señaló que 

son muy importantes para el país porque son su futuro. 

 

https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/nacho-mier-plantea-crear-una-incubadora-de-negocios-para-jovenes/ 

 

 

 

 

https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/nacho-mier-plantea-crear-una-incubadora-de-negocios-para-jovenes/
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Ciro Gómez Leyva entrevista en Telefórmula a Jorge Álvarez Máynez, 
coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano 

 

 
 

“Ha sido una práctica común de este Gobierno, de la Fiscalía General de la República abrir carpetas de 
investigación con el fin de amedrentar a rivales, a adversarios. Tenemos un sistema jurídico en México 
en el que hay una cantidad de leyes en materia penal que tienen un amplio criterio para las autoridades, 
nosotros no tenemos ningún temor en temas que tengan que ver con temas patrimoniales, hemos 
acreditado una trayectoria de integridad y de honestidad, pero aun así el poder tiene los instrumentos 
necesarios para amedrentar, para intimidar, lo han hecho todo el sexenio con Ricardo Anaya, lo acaban 
de hacer en el caso de Xóchitl Gálvez. Yo voy a acudir la próxima semana a la Fiscalía General de la 
República para enfrentar esta situación y para pedirles acceso a la carpeta de investigación y para 
además presentarme a sus órdenes, no tengo ninguna situación que esquivar, nunca he cometido ningún 
delito de ningún tipo creo que tenemos la integridad para enfrentar esta intimidación”. 
 
 

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK3rT6s2w%2DB%2DN54&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2

15798&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK3rT6s2w%2DB%2DN54&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215798&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK3rT6s2w%2DB%2DN54&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215798&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp
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MC acusó de “uso faccioso” la investigación de la FGR al diputado Álvarez Máynez - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/28/mc-acuso-de-uso-faccioso-la-investigacion-de-la-fgr-al-diputado-alvarez-maynez/
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Diputado de MC señala persecución 

 El coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, 

denunció persecución política en su contra, al mostrar la notificación de una indagatoria que la Fiscalía 

General de la República (FGR) está realizando en su contra. El líder de la bancada naranja en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro aseguró que se trata de una respuesta por parte de este gobierno a las 

denuncias que Movimiento Ciudadano ha realizado en contra de Morena y de sus corcholatas o 

aspirantes a la candidatura presidencial. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputado-de-mc-senala-persecucion/1697134 
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Álvarez Máynez acusa que FGR lo quiere censurar por quejas ante el 
INE contra Morena 

 

 Jorge Álvarez Máynez, coordinador en la Cámara de Diputados de Movimiento Ciudadano, consideró 
que la investigación que la Fiscalía General de la República (FGR) abrió en su contra, y de la cual 
desconoce las causas, es una forma de censura e intimidación para que detenga las quejas que ha 
realizado contra las campañas ilegales de los aspirantes a candidaturas para contender por la Presidencia 
de la República en 2024. 

"Por supuesto que es un instrumento de censura e intimidación que han estado acostumbrados a tener 
para ejercer presión política a actores de distintas fuerzas, la intención es que paremos los juicios contra 
las campañas ilegales", señaló en entrevista con Ciro Gómez Leyva en "Por la Mañana". 

El legislador señaló que abrir carpetas de investigación por parte de la FGR es una práctica común de 
este gobierno y que lo hacen con el objetivo de "amedrentar a rivales". 

Además, el líder de Movimiento Ciudadano apuntó que en los últimos meses ha mantenido una batalla 
jurídica desde hace unos meses y que se ha intensificado en las últimas semanas contra las campañas 
ilegales de "las corcholatas". 

"Yo sostengo que si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), si el Instituto 
Nacional Electoral (INE) actúan con apego a legalidad, estas campañas ilegales van a propiciar la pérdida 
de registro de candidatos electos por métodos ilegales", manifestó. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/28/alvarez-maynez-acusa-que-fgr-lo-quiere-
censurar-por-quejas-ante-el-ine-contra-morena-773571.html 
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Irán por cruzada nacional para tecnificación agrícola 

En el marco de la XXI Reunión Ordinaria de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y 

Saneamiento, con sede en Morelia, se señaló que el país le debe apostar a tecnificar los sistemas de 

riego agrícola, por lo que el gobierno federal emprenderá una cruzada nacional para encontrar una 

combinación que reduzca el consumo hídrico y aumente la productividad en el campo. 

 

 

https://www.elsoldezamora.com.mx/local/iran-por-cruzada-nacional-para-tecnificacion-agricola-10451968.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldezamora.com.mx/local/iran-por-cruzada-nacional-para-tecnificacion-agricola-10451968.html
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Irán por cruzada nacional para tecnificación agrícola 

En el marco de la XXI Reunión Ordinaria de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y 

Saneamiento, con sede en Morelia, se señaló que el país le debe apostar a tecnificar los sistemas de 

riego agrícola, por lo que el gobierno federal emprenderá una cruzada nacional para encontrar una 

combinación que reduzca el consumo hídrico y aumente la productividad en el campo. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/iran-por-cruzada-nacional-para-tecnificacion-agricola-10451968.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/iran-por-cruzada-nacional-para-tecnificacion-agricola-10451968.html
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En Michoacán, inoperables 73% de plantas tratadoras de 

agua 

En el marco de la Sesión Ordinaria de la Comisión de Recursos Hidráulicos de la Cámara de Diputados 

del Congreso de la Unión realizada en Palacio de Gobierno de Morelia, el funcionario estatal les presentó 

a las y los legisladores de la Comisión todas las necesidades hidráulicas de la entidad, entre las más 

urgentes se encuentra reactivar las plantas tratadoras de agua potable. 

 

https://primeraplana.mx/archivos/941773 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://primeraplana.mx/archivos/941773
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Solo un 25% del agua en Michoacán es tratada 
 

 En Michoacán se generan 11 mil litros por segundo de agua residuales, pero se tratan solamente 2 mil 
931, es decir, el 25.6 por ciento, informó Roberto Arias Reyes, titular de la Comisión Estatal del Agua y 
Gestión de Cuencas.(CEAC), en el marco de XXI Reunión Ordinaria de la Comisión de Recursos 
Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, que tuvo lugar en Morelia. 
 
 
https://cambiodemichoacan.com.mx/2023/07/28/solo-un-25-del-agua-en-michoacan-es-tratada/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://cambiodemichoacan.com.mx/2023/07/28/solo-un-25-del-agua-en-michoacan-es-tratada/
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Se celebra en San Lázaro el foro “Violencia en contra de los 

derechos Políticos y Electorales de las Mujeres” 

La activista y ex legisladora Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, encabezó el foro “Violencia en contra de 

los derechos Políticos y Electorales de las Mujeres”, que se llevó a cabo en San Lázaro, en donde subrayó 

la importancia de que trabajen de la mano sociedad civil, activistas, empresarios y gobiernos, para 

avanzar en la materia. 

 

https://efekto10.com/se-celebra-en-san-lazaro-el-foro-violencia-en-contra-de-los-derechos-politicos-y-electorales-de-las-mujeres/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/se-celebra-en-san-lazaro-el-foro-violencia-en-contra-de-los-derechos-politicos-y-electorales-de-las-mujeres/
https://efekto10.com/
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Realizan el conversatorio virtual “El imaginario 
de la caricatura en la prensa mexicana” 

 

Boletín No. 4718 

• Especialistas en historia del arte analizaron la evolución de esta expresión gráfica tradicional, en el marco de las Jornadas 

Villistas  

El Espacio Cultural San Lázaro, que dirige Ismael Carvallo Robledo, realizó el conversatorio virtual “El imaginario de la 

caricatura en la prensa mexicana”, en el que se analizaron diferentes cartones de los siglos XIX y XX publicados en diversos 

periódicos que plasmaron hechos, hoy históricos, que contribuyeron a la consolidación y transformación del sistema político 

mexicano, la democracia y las instituciones.  

Carvallo Robledo explicó que este conversatorio se impartió en el marco de las Jornadas Villistas, en las que se han abordado 

distintas aristas de la Revolución mexicana, tomando como figura de anclaje al Centauro del Norte, en el centenario de su 

fallecimiento. 

Consideró que, sin perjuicio del análisis de periodos lejanos en el tiempo, llama la atención que hay todavía un curso 

problemático en el país que permite desarrollar caricaturas interesantes utilizando elementos de crítica, de detección de 

contradicciones y, a partir de ellas, plasmar estos planteamientos. 

Carvallo Robledo refirió que existe una tradición muy importante de la gráfica en México, pues para hacer caricatura se 

necesita una desarrollada capacidad crítica, de abstracción y un sentido dialéctico muy bien afinado, para hacer el 

planeamiento en poco tiempo y espacio; “por eso es tan interesante la caricatura”.  

En su oportunidad, Miguel Ángel Rosas, doctor en Historia del Arte y curador del Museo Legislativo “Sentimientos de la 

Nación”, explicó que en el conversatorio se abordó el periodo previo a la Revolución mexicana y la propia Revolución, así 

como el levantamiento armado del Ejército Zapatista de Liberación Nacional en 1994, con puntos de convergencia para 

entablar un diálogo y lograr un análisis profundo de la caricatura política de esas épocas.  

La historia se debe analizar desde una perspectiva iconográfica 

A su vez, la doctora en Historia del Arte, Gretel Ramos Bautista, presentó un panorama general de la caricatura para conocer 

cómo sus protagonistas tuvieron una reconfiguración o reivindicación al pasar de villanos a héroes, lo que supone e implica 

un cambio en el discurso histórico y gráfico.  
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Destacó que el conversatorio permite analizar y cuestionar la necesidad de escribir la historia desde la perspectiva 

iconográfica y explicó la evolución de la caricatura política en el Siglo XIX y principios del XX, por su crítica a personajes 

históricos como Juárez, Porfirio Díaz, Zapata y Villa, así como la importancia de esas representaciones gráficas en la 

consolidación y/o transformación del gobierno.  

Agregó que los cartones contienen representaciones que siguen vigentes y mantienen diferentes recursos iconográficos 

como en el siglo decimonónico, que perviven. 

La caricatura es una crítica de los acontecimientos históricos  

Por su parte, el doctor en Historia, Gustavo Pérez Rodríguez, expuso que la caricatura tiene la virtud de ser reproducida en 

hojas sueltas, periódicos y medios electrónicos, con el propósito de atrapar al lector, plasmar un fragmento de la realidad 

en el que da el apoyo o critica a un movimiento, acontecimiento o gobierno. 

Subrayó que esta profesión no puede ser desempeñada por cualquiera, ya que se requiere de gran bagaje cultural para hacer 

una crítica de los acontecimientos actuales. 

Apuntó que la caricatura ha permitido que un hecho histórico, como el levantamiento del EZLN se plasme a través de trazos 

y humor, con el principal objetivo de hacer una crítica o sátira de problemas sociales y políticos, y tomar como sustento 

moral a personajes de trascendencia nacional, como Francisco Villa y Emiliano Zapata, para hacer comparaciones del 

acontecer actual del país. 
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Legisladores aprueban lineamientos del INE para regular procesos del 

Frente y corcholatas 
 
 

 El presidente del PRI, Alejandro Moreno, señaló que los lineamientos para regular y fiscalizar los 
procesos, actos, actividades y propaganda que realizan aspirantes y partidos para definir a quiénes 
podrían ostentar una precandidatura o candidatura previo al inicio del periodo de precampañas, dará 
certidumbre a quien resulte responsable de la construcción del Frente Amplio por México. Por su parte, 
la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, a través del diputado Hamlet García, 
señaló que esos lineamientos aprobados por el INE son un llamado para legislar sobre procesos inéditos 
que puedan aplicarse en otro momento, en tanto el diputado Benjamín Robles del PT se pronunció por 
legislar de inmediato al respecto. 
 

https://drive.google.com/file/d/19ba-TD7KkuoXiW7o2pfWmaV74en12611/view  

https://drive.google.com/file/d/19ba-TD7KkuoXiW7o2pfWmaV74en12611/view
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Morena y aliados impugnan conformación del Frente Amplio por 
México 

Las dirigencias de Morena, del Partido del Trabajo (PT) y del Verde Ecologista de México (PVEM) 
impugnaron el acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) con el que declaró 
procedente la conformación del Frente Amplio por México, integrado por el PRI, PAN y PRD. 

Rafael Llergo Latournerie, representante de Morena ante el INE, argumentó que el acuerdo viola el 
principio de legalidad por falta de exhaustividad, toda vez que la autoridad electoral no verificó que el 
29 de septiembre de 2017 el Consejo General aprobó el registro del Frente Ciudadano por México, 
conformado por el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano con una vigencia hasta el 31 de diciembre de 
2024. 

El también diputado federal refirió que si un convenio se encuentra vigente no puede coexistir con otro 
de diferente naturaleza, por lo que la autoridad tendría que analizar los alcances, compromisos y fines 
del Frente Ciudadano por México, ya que pueden resultar contrarios a los fines que suscriben el PAN y 
PRD. 

A decir de Rafael Llergo, los consejeros no analizaron que mediante la conformación del frente, el PRI, 
PAN y PRD, pretenden realizar una consulta para la selección del responsable para la construcción del 
Frente Amplio, lo cual configura una simulación y un fraude a la ley, porque si ya está constituido el 
frente, no tiene sentido la consulta para elegir al representante. 

Por su parte, Silvano Garay, representante del PT, destacó que el acuerdo del INE causa “un perjuicio 
grave” al principio de legalidad, derivado de la “permisidad que otorgó el Consejo General para utilizar 
los tiempos de radio y televisión para darse a conocer ante la ciudadanía”. 

Mencionó que en la resolución no se hizo ni una mención respecto a la separación de su encargo de los 
funcionarios públicos que pretender participar, lo que da una ventaja indebida. 

A su vez, Fernando Garibay Palomino, representante del PVEM, aseveró que el INE aprobó de forma 
indebida un frente que en la realidad tiene un fin electoral, lo que contraviene el artículo 85 de la Ley 
General de Partidos Políticos que establece que los partidos pueden constituir frente para alcanzar 
objetivos políticos y sociales de índole no electoral. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/28/morena-aliados-impugnan-conformacion-del-frente-
amplio-por-mexico-600904.html 
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Carlos Mota en ADN 40 entrevista a Jorge Triana Tena diputado 
federal del PAN 

 

“En diciembre del año pasado, de manera unilateral, la Consar decidió no realizar transferencias entre 
una afore y otra, sin dar mayor explicación, sin publicitar la decisión, solo por tres meses. En marzo de 
este año dijeron que necesitaban otros tres meses más. Seis meses después, los ahorradores pudieron 
nuevamente hacer retiros y transferencias, pero tampoco se publicitó. Vamos a presentar un punto de 
acuerdo, ya se había presentado uno por parte del diputado Sergio Gutiérrez Luna y; ahora, en la 
Comisión Permanente se ha vigorizado este acuerdo. Entiendo que no habrá problema para sacarlo, toda 
vez que, prácticamente todas las fuerzas políticas estamos en la misma línea”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADqF%2D69NAXMcknc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D
3264FEE48F%215802&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp   
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Comentario de Javier López Casarín, diputado federal del PVEM en 
Radio Fórmula 

 

“En el proceso, a Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum, los veo muy bien y movidos; todos atentos con 
los lineamientos que aprobó el INE esta semana. Me parece que el aspecto de pedir el piso parejo sigue 
siendo un reclamo permanente que se debe mantener. Se siguen viendo apoyos por parte de 
gobernadores que, si bien directamente no están ellos, salen con sus estructuras y superdelegados en 
algunos estados, lo cual evidentemente va llevando a una cancha que será debatida en la arena legal”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1nhRLcZQbcMZB-4yV-SnM86I1zBpBOsqo/view  
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Presenta diputado Javier Casique exhorto para solicitar un 

informe sobre derrame de crudo en Cantarell 

El diputado federal Javier Casique Zárate expuso que de acuerdo al comunicado publicado el 17 de julio 

de 2023 en el portal de Greenpeace México A.C., un grupo de organizaciones de la sociedad civil 

alertaron acerca de un derrame de hidrocarburos en el Golfo de México en la misma zona en la que el 

pasado viernes 7 de julio se registró el incendio de la plataforma de PEMEX Nohoch-A, en la Sonda de 

Campeche. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/28/presenta-diputado-javier-casique-exhorto-para-solicitar-un-informe-sobre-derrame-de-

crudo-en-cantarell/ 

 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/28/presenta-diputado-javier-casique-exhorto-para-solicitar-un-informe-sobre-derrame-de-crudo-en-cantarell/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/28/presenta-diputado-javier-casique-exhorto-para-solicitar-un-informe-sobre-derrame-de-crudo-en-cantarell/
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Critica Coparmex ausencia de diputados federales y 

senadores ante apagones 

Por los múltiples apagones que se han registrado en Mexicali, la Coparmex de Mexicali cuestionó la 

ausencia de los representantes populares federales ante las fallas que ha tenido la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) en otorgar el servicio de energía eléctrica. El presidente del organismo empresarial, 

Octavio Sandoval López, criticó la ausencia de los diputados federales en gestionar la atención a los 

distintos apagones que se han suscitado en la zona urbana y el Valle de Mexicali, al igual que la ausencia 

de los senadores. 

 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/critica-coparmex-ausencia-de-diputados-federales-y-senadores-ante-apagones-

10451580.html 

 

 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/critica-coparmex-ausencia-de-diputados-federales-y-senadores-ante-apagones-10451580.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/critica-coparmex-ausencia-de-diputados-federales-y-senadores-ante-apagones-10451580.html
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Comisión aborda con productores y 
funcionarios de Michoacán la tecnificación del 

campo y el uso eficiente del agua 
 

Boletín No. 4719 

• El reto del agua está en la tecnificación de 86 distritos de riego agrícola: diputado Muñoz Álvarez 

(Morena) 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM y PRD hacen comentarios sobre el tema 

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, presidida por el diputado 

Rubén Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), se reunió con productores agrícolas y funcionarios 

estatales y municipales de Michoacán, entre ellos el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, para 

abordar los temas de tecnificación del riego, uso eficiente del agua y proyectos ejecutivos para la 

reutilización del agua tratada. 

En su reunión ordinaria celebrada de manera semipresencial en Morelia, Michoacán, Muñoz 

Álvarez argumentó que el agua se ha convertido en uno de los grandes desafíos que se tienen en 

México, pues de acuerdo con el Inegi, hay 21.3 millones de mexicanos que no cuenta con una red 

de agua potable en sus hogares y 28.9 millones no tienen una red de drenaje. 

Además, dijo, el país tiene tres mil 960 plantas de tratamiento, y hoy, por un problema muy 

preocupante en los organismos operadores, dos mil 550 plantas están fuera de operación, “por lo 

que traemos un enorme desafío en infraestructura que se tiene que atender; el tema del agua no 

tiene color partidista y debemos verla de manera transversal”. 

El agua en México, añadió, se distribuye en tres cántaros: sector hidroagrícola que consume el 76 

por ciento; agua que se distribuye en los dos mil 471 municipios del país y que representa el 14 

por ciento restante; el 10 por ciento adicional, México lo utiliza para la generación de energía 

eléctrica y para el sector industrial. 
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Por ello, expuso que, si el mayor uso del agua se va para el campo mexicano para la producción 

de bebidas y alimentos, el mayor reto que tenemos en el país es tecnificar los 86 distritos de riego 

agrícola, mismos que se distribuyen en 653 acuíferos, de los cuales, dos terceras partes hoy está 

en una condición de estrés hídrico agudo. 

El diputado Rubén Gregorio Muñoz mencionó que se tiene la tarea de que con los gobiernos 

estatales se empiece con la tecnificación intensiva de los distritos de riego agrícola de las unidades 

de riego y de los modelos de riego; en México se siembran actualmente 6.4 millones de hectáreas, 

de las cuales, solamente el 40 por ciento está bajo un sistema de riego controlado y el resto son 

hectáreas que se siembran de temporal. 

La finalidad, afirmó, es que desde el Congreso se destinen recursos etiquetados para aquellos 

estados que se comprometan con la gran cruzada nacional de la tecnificación. El tema del agua, 

expuso, debe verse como un problema de seguridad hidroalimentaria; se propone iniciar con ocho 

estados y trabajar en un banco de proyectos ejecutivos, así como fortalecer a los organismos 

operadores del agua.      

Mejor aprovechamiento de los recursos naturales 

La presidenta de la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, diputada Edna Gisel Díaz 

Acevedo (PRD), recordó que en el Congreso de la Unisón se sigue dictaminando sobre economía 

circular para tener buenas prácticas en el sector y un mejor aprovechamiento de los recursos 

naturales, como el agua y “no afectar otras cosas por el desarrollo desmedido, sino planear y 

generar la sostenibilidad”. 

Hizo mención que de 2012 a 2022, el presupuesto de Conagua decreció en una tasa media de casi 

el 6 por ciento y sus recursos ejercidos menos 8 por ciento; si bien hubo un aumento de 33 mil a 

68 mil, muchos de esos recursos están destinados a ocho proyectos muy bien definidos, pero 

todos los demás están descobijados, como el mantenimiento, infraestructura, tecnificación e 

innovación, y pidió cuidar a las y los defensores de los recursos naturales.  

Tema del agua debe ser integral 

Enrique Godínez del Río, diputado del PAN, consideró que el tema del agua debe verse de forma 

integral, pues aparte de las inversiones de infraestructura, también se requiere del ecológico, y 

destacó la necesidad de apoyar a los módulos de riego y a los organismos operadores de agua. 

“Vamos a luchar para que en 2024 Michoacán tenga recursos etiquetados directamente de 

Conagua”.  
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El diputado de Morena, Héctor Ireneo Mares Cossío, se congratuló con la asistencia del 

gobernador, dado que “estos trabajos requieren la participación de los tres órdenes de gobierno 

y el trabajo de la Comisión ha sido itinerante, ya que solamente así podemos salir de la crisis que 

se tiene, retomando ejemplos como el del uso del bambú”. 

Por el PVEM, el diputado Juan González Lima expresó que lo que pasa a nivel nacional es algo sin 

precedentes. “Nosotros hemos tenido concordancia y sin distingos de colores vamos a las 

entidades porque tenemos preocupación por el tema del agua; nosotros insistimos para que el 

tema del agua sea parte de la agenda pública”. 

Berenice Juárez Navarrete, diputada del PAN, resaltó que es importante la responsabilidad social 

en los módulos de riego, es decir, que tengan sus cuotas al día en los sistemas de agua potable en 

los municipios y emprender una tecnificación sustentable de los proyectos, sobre todo cuando 

Michoacán tiene una gran producción agrícola.  

También del PAN, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda dijo que Michoacán requiere del apoyo de 

las y los legisladores federales y establecer una ruta en materia hidráulica, sobre todo “cuando es 

poco el margen de lo que se puede mover en el Presupuesto; ojalá haya logros concretos en el 

tema del agua”.  

Mejor aprovechamiento de los recursos hídricos 

El gobernador del estado de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, agradeció la visita de las 

diputadas y los diputados a quienes les pidió su apoyo para impulsar los proyectos ejecutivos en 

el tema de la reutilización del agua tratada e hizo votos para que los acuerdos sean de beneficio y 

mejor aprovechamiento de los recursos hídricos de los ciudadanos. 

Relató que las grandes obras hídricas normalmente están donde no hay agua, como es el norte 

del país, y en Michoacán hay agua, “pero tenemos que aprovecharla de manera correcta, ya que 

podría haber un estado de confort, no invertir ni atender la esencia del tema”. Además, expuso, 

que existe el problema de mala planeación en las plantas tratadoras de agua. 
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Uso eficiente del agua 

Francisco Xavier Valdes Simancas, director general de la empresa VALSI Agrícola Industrial S.A. de 

C.V, dio cuenta de acciones para el uso eficiente del agua en la agricultura y el reuso de aguas 

residuales que se emprendió en Aguascalientes y que podría replicarse en Michoacán. Dijo que el 

problema del agua deriva del crecimiento poblacional y del cambio climático, y consideró que si 

hay mayor inversión en el campo puede ser un motor económico.  

El coordinador general de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas de Michoacán, 

Roberto Arias Reyes, expuso que hablar del agua conlleva responsabilidad de funcionarios y 

ciudadanos para tener agua de calidad y en cantidad, ya que los recursos hídricos disminuyen por 

el crecimiento demográfico y los requerimientos de la industria de transformación y agrícola; la 

meta es crear desarrollo sustentable y sostenible para el crecimiento social y económico.  

Cirilo Almazán Cerón, presidente de Asociación Michoacana de los Usuarios de Riego en 

Michoacán, recordó que la entidad es eminentemente agrícola, el 31 por ciento de la población 

vive en el campo, hay alrededor de un millón 200 mil hectáreas; es el primer lugar en producto 

interno agrícola del país, con más de 100 mil millones de pesos; por ello, “requerimos el apoyo de 

apoyo para impulsar la tecnificación de los productores, tenemos un nivel por debajo del 30 por 

ciento”. 

El presidente de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de 

México, Julio Sahagún Calderón, indicó que la organización cuenta con más de 30 mil productores, 

es una industria que le da vida a Michoacán, cuida la inocuidad y emprende acciones a favor de la 

reforestación; sin embargo, la llegada tardía de las lluvias, está generando daños y consecuencias 

por el estrés hídrico. 

Bladimir Alejandro González Gutiérrez, presidente municipal de Tarímbaro, Michoacán, 

argumentó que la región es de las más productoras, pero enfrentan sequía y que los canales “están 

contaminados al ser una zona metropolitana, en donde el agua que corre los llega a contaminar 

por los fraccionamientos habitacionales. Necesitamos invertir recursos para sanear los pozos y 

tener plantas tratadoras”. 

Serapio de la Cruz Guzmán, de la comunidad del Lago de Pátzcuaro y presidente del Consejo 

Comunal de la Isla de Janitzio, externó que la sequía es lo que más les está perjudicando, hay poca 

recuperación de agua y “esperamos en el mes de agosto recuperar más; sin embargo, perderemos 
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casi más de un metro y pedimos el apoyo para la comunidad de Janitzio; la basura, ya no hay 

manera de sacarla porque el agua ya no está profunda”. 

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 

Delegación Michoacán, Carlos Garza Herrera, subrayó que los desarrolladores a nivel nacional se 

enfrentan al problema de los volúmenes de agua, por lo que, la vivienda de interés social es cada 

vez es más escasa. 

Alejandra Pimentel Espinoza, presidenta municipal de Churintzio, Michoacán, argumentó que se 

debe reflexionar sobre el cuidado del agua a nivel local e indicó que es complicado cobrar a quien 

gasta más e incrementar el costo de la mensualidad del agua potable dentro del municipio.  

El presidente municipal de Gabriel Zamora, Michoacán, Juan Alberto Andalla Hernández, comentó 

que tienen problemas con presas; por ello, es vital la colaboración de Conagua y empresas, pues 

con las temperaturas que hay “se llega a tardar una semana para regar una huerta de mango y, 

por ende, no producirán por el estrés hídrico”. 
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Prioritario Aprobar La Ley General De Bienestar Animal 

Antes De Que Concluya Esta Legislación: Adriana 

Bustamante 

“Para la Coordinación Temática de Medio Ambiente y Recursos Naturales del Grupo Parlamentario de 

Morena, la protección de los animales ha sido un tema prioritario por lo que me congratulo por la 

propuesta de diversos coordinadores parlamentarios en las Cámaras de Diputados y Senadores para 

trabajar en conferencia, a fin de evitar que el proceso legislativo se obstaculice y se pueda aprobar la Ley 

General de Bienestar Animal antes de que concluya esta legislatura”, indicó la Diputada Federal Adriana 

Bustamante Castellanos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/prioritario-aprobar-la-ley-general-de-bienestar-animal-antes-de-que-concluya-esta-legislacion-

adriana-bustamante/ 
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En tribuna, diputada de Morena exige frenar tala de 

árboles en Xalapa 

La diputada federal de Morena, Angélica Ivonne Cisneros Luján, presentó un punto de acuerdo en la 
Cámara de Diputados para que el ayuntamiento de Xalapa y el Gobierno del Estado de Veracruz frenen 
la construcción del puente vehicular Urban Center y tala de árboles en la avenida Lázaro Cárdenas. 
La legisladora pidió que este proyecto, así como los futuros sean consultados a la ciudadanía mediante 
encuestas, además de que el ayuntamiento a cargo de Ricardo Ahued Bardahuil presente y priorice 
programas de movilidad sostenible. 
 
https://e-veracruz.mx/nota/2023-07-28/politica/en-tribuna-diputada-de-morena-exige-frenar-tala-de-arboles-en-xalapa 
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Realizan segunda jornada canina y felina con la 
participación de los binomios caninos de la 

Cámara de Diputados 
 

Boletín No. 4720 

• La actividad tuvo lugar en la alcaldía Venustiano Carranza, con el objetivo de hacer conciencia para evitar el maltrato 

animal 

Este viernes se llevó a cabo la segunda jornada canina y felina, organizada por el diputado Julio César Moreno Rivera 

(Morena), con la participación de los binomios caninos de la Dirección General de Resguardo y Seguridad de la Cámara de 

Diputados, con la finalidad de hacer conciencia en la sociedad para evitar el maltrato animal. 

La sede en esta ocasión fue frente al Parque “Fortino Serrano”, ubicado en la Segunda Sección de la Colonia Moctezuma, 

de la alcaldía Venustiano Carranza, donde el legislador hizo un llamado a los habitantes a ser responsables con sus mascotas, 

sobre todo al momento de llevarlos a hacer sus necesidades, como utilizar correas, levantar sus heces fecales y evitar que 

coman cosas del suelo. 

Reiteró que actualmente es sancionado como delito el maltrato, sacrificio, muerte o provocarle agonía a un ser sintiente o 

animales de compañía o cualquier tipo de crueldad, sin justificación alguna, por lo que exhortó a la población a denunciar 

ante las autoridades correspondientes, cualquier situación de abuso contra los perros. 

De esta manera, dijo, se procura educar a las personas que cuentan con mascotas a tener conciencia y responsabilidad sobre 

los perros, a tenerles destinado un lugar adecuado para su desarrollo y atención, pues no es correcto tenerlos amarrados, en 

azoteas o terrazas; donde está la familia ahí deben de estar las mascotas, porque forman parte de ella. 

Señaló que con frecuencia se escucha que envenenaron al perrito de la vecina, pero esto se puede evitar con un buen 

entrenamiento para que las mascotas no acepten alimento de otras personas que no sean sus dueños, agregó. 

Por su parte, el director de Seguridad de la Cámara de Diputados, Silvestre Rojo Alejandro Román, dijo que para esta 

instancia legislativa es muy importante estar con la ciudadanía, y los binomios caninos con los que cuenta, Jaco, Cora y 

Starky, son elementos fundamentales en las tareas diarias de prevención de riesgos. 
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Ellos están entrenados básicamente para detectar algún artefacto explosivo, maleta, auto o incluso comida, por lo que su 

adiestramiento es exclusivamente con la nariz, pero en el momento en que lo detectan, no lo tocan, sólo señala el sitio donde 

lo encuentran, además de que realizan ejercicios de obediencia en primera instancia y audiencia básica que pueden aplicar, 

para cumplir sus tareas.  

Acto seguido, los binomios caninos de la Cámara de Diputados procedieron a dar una exhibición de los binomios caninos 

sobre las tareas de detección que llevan a cabo en este recinto legislativo, empezando con una obediencia básica, y, 

posteriormente, aplicando detalles para que los binomios procedieran a localizarlos. 

Esta jornada tuvo gran participación por parte de los vecinos quienes acudieron con sus mascotas a recibir servicios de 

esterilización, peluquería, desparasitación y vacunación, para posteriormente hacer merecedores a diversos premios 

otorgados por el diputado federal. 
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Gobierno Federal debe regular la venta y consumo de 

vapeadores para combatir el mercado ilegal: Éctor Jaime 

Ramírez 

El Gobierno Federal debe regular la venta y consumo de los vapeadores, además de combatir el mercado 

ilegal de estos productos, afirmó el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN). En un comunicado, el 

diputado comentó que en la próxima Conferencia de las Partes del CMCT (COP 10), que se celebrará en 

noviembre de este año en Panamá, se tomarán decisiones sobre el futuro de los esfuerzos para reducir 

el consumo de cigarros en el mundo y las políticas públicas asociadas a los nuevos productos de tabaco 

y nicotina, incluidos los vapeadores. 

 

https://efekto10.com/gobierno-federal-debe-regular-la-venta-y-consumo-de-vapeadores-para-combatir-el-mercado-ilegal-ector-

jaime-ramirez/ 
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Rommel Pacheco se deslinda de espectaculares con su 

imagen 

El diputado federal Rommel Pacheco Marrufo, se deslinda por completo de los espectaculares que hay 

por la ciudad promoviendo su imagen como futuro gobernador del estado, del mismo modo desconoce 

si hay denuncias en su contra por actos anticipados de campaña. “Estas denuncias son parte de la 

política, y yo estoy a favor de que se respeten los tiempos y que investiguen lo que tengan que investigar, 

yo me deslindo, porque no pagué esos espectaculares, solo di una entrevista a una revista como la estoy 

dando ahorita a ustedes y fue todo”, indicó el ex clavadista yucateco. 

 

 

https://yucatan.quadratin.com.mx/politica/rommel-pacheco-se-deslinda-de-espectaculares-con-su-imagen/ 
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Segundo día de violencia en Chiapas por protestas del 

FNLS, queman vehículos en Carranza 

Sujetos encapuchados y armados con palos, sobre la carretera Ocosingo-San Cristóbal retuvieron dos 

vehículos, uno de ellos de la empresa refresquera Pepsi, los cuales posteriormente fueron incendiados. 

Habitantes de la zona atribuyen el suceso a integrantes del llamado del Frente Nacional de Lucha por el 

Socialismo (FNLS), en protesta del asesinato de Gregorio de la Cruz ocurrido en el estado de Veracruz el 

día de ayer. En Chiapas se registra el segundo día de violencia; ayer los integrantes del Frente Nacional 

de Lucha por el Socialismo (FNLS) incendiaron dos vehículos sobre el tramo carretero federal Ocosingo-

San Cristóbal frente al ejido Río Florido, en protesta del asesinato antes mencionado; por fortuna solo 

hubo daños materiales como saldo. 

 

https://www.diariodelsur.com.mx/policiaca/violencia-en-chiapas-manifestantes-queman-vehiculos-en-venustiano-carranza-

10451549.html 
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Se han decomisado en Chihuahua cerca de 700 mil 

pastillas de fentanilo 

Alrededor de 700 mil pastillas de fentanilo han sido aseguradas por las diferentes corporaciones de 

seguridad en el estado de Chihuahua. Así lo dijo la gobernadora María Eugenia Campos, quien destacó 

que las corporaciones estatales se han puesto a realizar el trabajo que el Gobierno Federal no quiere 

hacer. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/se-han-decomisado-en-chihuahua-cerca-de-700-mil-pastillas-de-

fentanilo-10453090.html 
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Tercer implicado por agresiones en Tlajomulco colocó 

explosivos: Fiscalía 

La Fiscalía del Estado de Jalisco detalló a través de un comunicado que Alejandro “V” tercerimplicado y 

aprehendido porlas autoridades, porlas explosiones del pasado 11 de julio en la colonia Larios de 

Tlajomulco en el que murieron seis personas y con 14 lesionados,fue uno de los sujetos que colocó los 

artefactos explosivos o minas terrestres artesanales. 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Seguridad-en-Jalisco-Afirma-Fiscalia-que-tercer-implicado-por-agresiones-en-Tlajomulco-

coloco-explosivos-20230728-0064.html 
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Repatrian restos de familia regia que falleció en accidente 

de helicóptero cerca del Everest 

Después de 17 días del trágico accidente, los cuerpos de los integrantes de la familia Sifuentes, quienes 

fallecieron el pasado 11 de julio luego de que el helicóptero en el que viajaban se estrellara cerca del 

Monte Everest en Nepal, fueron repatriados este viernes 28 de julio a México. La familia estaba 

integrada por la pareja Ismael Rincón y Luz González, originarios de San Pedro, Coahuila, pero residían 

desde hace más de 20 años en la colonia Cuauhtémoc en el municipio de San Nicolás de los Garza, y 

sus hijos Abril González, Fernando y María José que nacieron en Nuevo León. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/repatrian-restos-de-familia-de-nl-que-murio-en-accidente-en-everest 
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Amuralla Coahuila fronteras; más grandes que todo 

enemigo: Miguel Riquelme 

Con la llegada de dos helicópteros para reforzar el filtro de seguridad en la carretera La Ribereña, a 

partir de ahora será permanente la vigilancia aérea y terrestre en esa zona, pero, además, se redoblará 

el blindaje en el resto del estado, dio a conocer el gobernador Miguel Ángel Riquelme. Lo anterior fue 

declarado tras indicar que movilizaron a la Región Norte más elementos del estado, la Guardia 

Nacional y el Ejército, pero que además de la vigilancia terrestre, se suma la aérea con un helicóptero 

que estaba ya en el norte, y otro llegó procedente de Saltillo.  

 

https://www.zocalo.com.mx/amuralla-coahuila-fronteras-mas-grandes-que-todo-enemigo-mars/ 
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CALIFICADORAS FINANCIERAS STANDARD & POOR’S, FITCH RATINGS, Y MOODY’S… ¿JUEZ Y PARTE? 

 

A decir de los expertos las calificadoras son empresas que se encargan de evaluar el escenario económico de un país, es decir, la 

situación financiera de la empresa o nación emisora de la deuda.  

Las más conocidas mundialmente son Standard & Poor’s (S&P), Fitch Ratings, y Moody’s que se dedican a medir, a través de sus 

tasas, la capacidad y la intención de pago en efectivo de un deudor (trátese de un país, un estado, un municipio o una empresa); 

es decir, miden la probabilidad o el riesgo de incumplimiento de quien debe un dinero o se va a endeudar. 

Las calificaciones  de éstas compañías se expresan con letras que van desde la AAA para las más altas, hasta D para las más bajas. 

Entre más alta sea la calificación de un producto o una economía se tendrá más confianza. 

Cuando las calificaciones bajan, la confianza depositada en esas economías también se ve afectada por lo que suele ser un factor 

importante en los mercados al momento de tomar una decisión de inversión. 

Por lo tanto, el trabajo de las calificadoras de riesgo es muy serio, ya que puede impactar economías de naciones enteras o de las 

empresas. 

Cabe mencionar que las opiniones que expresan las calificadoras no son gratis, al contrario, los países o las entidades han llegado 

a pagar cantidades millonarias por éstas. 

Y es que los beneficios de las calificaciones altas que se pueden obtener al conseguir el grado de inversión son muy variados, por 

ejemplo, mayor confianza por parte del mundo, mayor confianza de los inversionistas en la capacidad de los gobiernos de pagar 

lo que deben, reducción del componente real de las tasas de interés, posibilidad para empresas y gobierno de endeudarse a mayor 

plazo y a menores tasas, mayor oferta de capitales internacionales, y el tipo de cambio podría apreciarse. 

Pero ¿Quiénes son sus dueños? 

Los accionistas de las principales compañías están muy ligados con la industria financiera y concretamente con la gestión de 

activos. Es más, muchos de ellos son usuarios de las calificaciones de las agencias de las cuales poseen importantes paquetes de 

acciones.  

Bill Gates, Warren Buffet, David Rockefeller y F. Marc Ladreit son algunos de los que forman parte, directa o indirectamente, del 

accionariado de estas empresas.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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La que concentra más poder en el mercado es Moody’s Corporation, con un 40 por ciento de cuota de la calificación crediticia, 

cotiza en la Bolsa de Nueva York y sus diez primeros asociados concentran el 53.5 por ciento del capital.  

Entre ellos, destacan dos muy importantes en el mundo de las inversiones: Berkshire Hathaway y The Capital Group.  

Berkshire Hathaway, es un conglomerado económico presidido por uno de los más grandes capitalistas en el mundo, Warren 

Buffet y en su consejo de administración resalta también el nombre Bill Gates, cofundador y ex presidente de Microsoft.  

Berkshire Hathaway controla además de la mayor parte de Moody’s grandes negocios vinculados a sectores económicos en 

materia de energía, telecomunicaciones, transportes, construcción, seguros y, sobre todo, productos financieros.  

Detrás de The Capital Group está la familia Rockefeller que posee importantes intereses en el sector inmobiliario, en el petróleo 

y en la banca. 

Mientras que uno de los propietarios de Standard & Poor’s (S&P), McGraw Hill fundamentalmente se dedica a los servicios 

financieros y al análisis de bonos y stocks, también tiene negocios en el mundo educativo y editorial, así como en medios de 

comunicación.  

Como podemos darnos cuenta, las opiniones de estas empresas suelen ser, en muchos casos, sesgadas porque son juez y parte. 

Lamentablemente, como ya mencionamos su calificación puede ayudar a las economías de los países o hacerlas pasar malos ratos.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
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LEGISLATIVO  

 

Nacho Mier plantea crear una incubadora de negocios 

para jóvenes 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados federales de Morena, expresó que "los jóvenes han 

perdido la confianza en los políticos y eso es algo que nos hemos ganado a pulso, por eso hoy vengo a 

hablar con ustedes de manera clara y honesta". En un encuentro con jóvenes de Tehuacán, señaló que 

son muy importantes para el país porque son su futuro. 

 

https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/nacho-mier-plantea-crear-una-incubadora-de-negocios-para-jovenes/ 

 

 

 

 

https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/nacho-mier-plantea-crear-una-incubadora-de-negocios-para-jovenes/
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Ciro Gómez Leyva entrevista en Telefórmula a Jorge Álvarez Máynez, 
coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano 

 

 
 

“Ha sido una práctica común de este Gobierno, de la Fiscalía General de la República abrir carpetas de 
investigación con el fin de amedrentar a rivales, a adversarios. Tenemos un sistema jurídico en México 
en el que hay una cantidad de leyes en materia penal que tienen un amplio criterio para las autoridades, 
nosotros no tenemos ningún temor en temas que tengan que ver con temas patrimoniales, hemos 
acreditado una trayectoria de integridad y de honestidad, pero aun así el poder tiene los instrumentos 
necesarios para amedrentar, para intimidar, lo han hecho todo el sexenio con Ricardo Anaya, lo acaban 
de hacer en el caso de Xóchitl Gálvez. Yo voy a acudir la próxima semana a la Fiscalía General de la 
República para enfrentar esta situación y para pedirles acceso a la carpeta de investigación y para 
además presentarme a sus órdenes, no tengo ninguna situación que esquivar, nunca he cometido ningún 
delito de ningún tipo creo que tenemos la integridad para enfrentar esta intimidación”. 
 
 

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK3rT6s2w%2DB%2DN54&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2

15798&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK3rT6s2w%2DB%2DN54&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215798&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK3rT6s2w%2DB%2DN54&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215798&parId=75F18D3264FEE48F%215789&o=OneUp
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MC acusó de “uso faccioso” la investigación de la FGR al diputado Álvarez Máynez - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/28/mc-acuso-de-uso-faccioso-la-investigacion-de-la-fgr-al-diputado-alvarez-maynez/
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Diputado de MC señala persecución 

 El coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, 

denunció persecución política en su contra, al mostrar la notificación de una indagatoria que la Fiscalía 

General de la República (FGR) está realizando en su contra. El líder de la bancada naranja en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro aseguró que se trata de una respuesta por parte de este gobierno a las 

denuncias que Movimiento Ciudadano ha realizado en contra de Morena y de sus corcholatas o 

aspirantes a la candidatura presidencial. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputado-de-mc-senala-persecucion/1697134 
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Álvarez Máynez acusa que FGR lo quiere censurar por quejas ante el 
INE contra Morena 

 

 Jorge Álvarez Máynez, coordinador en la Cámara de Diputados de Movimiento Ciudadano, consideró 
que la investigación que la Fiscalía General de la República (FGR) abrió en su contra, y de la cual 
desconoce las causas, es una forma de censura e intimidación para que detenga las quejas que ha 
realizado contra las campañas ilegales de los aspirantes a candidaturas para contender por la Presidencia 
de la República en 2024. 

"Por supuesto que es un instrumento de censura e intimidación que han estado acostumbrados a tener 
para ejercer presión política a actores de distintas fuerzas, la intención es que paremos los juicios contra 
las campañas ilegales", señaló en entrevista con Ciro Gómez Leyva en "Por la Mañana". 

El legislador señaló que abrir carpetas de investigación por parte de la FGR es una práctica común de 
este gobierno y que lo hacen con el objetivo de "amedrentar a rivales". 

Además, el líder de Movimiento Ciudadano apuntó que en los últimos meses ha mantenido una batalla 
jurídica desde hace unos meses y que se ha intensificado en las últimas semanas contra las campañas 
ilegales de "las corcholatas". 

"Yo sostengo que si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), si el Instituto 
Nacional Electoral (INE) actúan con apego a legalidad, estas campañas ilegales van a propiciar la pérdida 
de registro de candidatos electos por métodos ilegales", manifestó. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/28/alvarez-maynez-acusa-que-fgr-lo-quiere-
censurar-por-quejas-ante-el-ine-contra-morena-773571.html 
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From Trump aide to suspect Exodus of Talent puts at risk 
Goldman’s overhaul strategy 

Travel boom as holidays come 
first 

Don´t abandon clear air policies, 

warn scientists 

 Chile abre nuevo ciclo: luego de fase 
de alzas, comienza a normalizar su 

política monetaria 

 

Old Trump habit is seen at the 

heart of New charges 

El PP se apunta el escaño que complica 
investir a Sánchez 

Niger: la chute d’ un allié majeur 
des Occidentaux 

 

El Gobierno logra destrabar fondos 
del FMI a cambio de más medidas de 

ajuste 

Summer brings a rise in Covid 
cases 

Tipo de cambio oficial aumentó 
60,2% en el primer semestre 

Bolsonaro ignorou mais de mil relatórios 
da Abin sobre Covid 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•EU aceptará a algunos migrantes de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela que están en México  

•Unión Europea desplegó 40 observadores para balotaje presidencial en Guatemala  

•Argentina alcanzó acuerdo técnico con el FMI y recibirá 7.000 millones de dólares  

•Presidenta Boluarte pidió perdón y propuso pacto social en Perú 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano acusó de “uso faccioso” la investigación de la FGR al diputado Álvarez 

Máynez.- Luego de que saliera a la luz la investigación de la Fiscalía General de la República en 

contra del diputado naranja, Jorge Álvarez Máynez, integrantes de Movimiento Ciudadano cerraron 

filas en respaldo del legislador señalando y criticando a la institución de Gobierno. [INFOBAE]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Presidente de México hizo fuerte crítica a ONU y OEA; además, exigió a la DEA dar información sobre 

supuesta presencia de cárteles mexicanos en otros países.- El presidente de México, Andrés Manuel 

López Obrador, criticó muy fuerte a Naciones Unidas y a la Organización de Estados Americanos 

(OEA) por su pasividad ante graves problemas políticos y sociales. Mientras que al responder sobre 

declaraciones de la oficina antidrogas de Estados Unidos de que el cártel de Sinaloa está presente 

en 40 países, retó a su vocera a que lo demuestre con datos y pruebas. [PRENSA LATINA, SPUTNIK, LA 

LISTA, REUTERS, RT] 

México respalda a Bolivia para quitar la hoja de coca de la lista de estupefacientes.- La canciller de 

México, Alicia Bárcena, expresó en una reunión con el vicepresidente de Bolivia, David 

Choquehuanca, su respaldo a la propuesta del país suramericano para quitar a la hoja de coca de 

la lista de la Convención de Estupefacientes. [SWISSINFO] 

"Están ayudando y hay comunicación" con Israel para extraditar a Tomás Zerón a México.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que Israel respondió sus cartas donde le 

solicita la extradición del extitular de la Agencia de Investigación Criminal de la Fiscalía General de 

la República, implicado en el caso Ayotzinapa, Tomás Zerón. [SPUTNIK, INFOBAE] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Movimiento Ciudadano abre la puerta al destape de Luis Donaldo Colosio como candidato 

presidencial.- El hijo del excandidato presidencial asesinado en 1994 señaló que evaluará la opción 

y se reunirá pronto con el coordinador nacional del partido, Dante Delgado, para discutir el tema. 

“Esa decisión se debe de tomar fríamente con capacidad, en familia y en equipo, y eso es lo que 

planeo hacer”, dijo. [EL PAÍS] 

 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/28/mc-acuso-de-uso-faccioso-la-investigacion-de-la-fgr-al-diputado-alvarez-maynez/
https://www.prensa-latina.cu/2023/07/28/presidente-de-mexico-lopez-obrador-hace-fuerte-critica-a-onu-y-oea
https://sputniknews.lat/20230728/amlo-exige-a-la-dea-dar-informacion-sobre-supuesta-presencia-de-carteles-mexicanos-en-otros-paises-1142032186.html
https://la-lista.com/politica/2023/07/28/dea-senala-expansion-de-carteles-que-nos-de-pruebas-amlo
https://la-lista.com/politica/2023/07/28/dea-senala-expansion-de-carteles-que-nos-de-pruebas-amlo
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-president-refutes-dea-estimates-cartel-strength-2023-07-28/
https://actualidad.rt.com/actualidad/474731-lopez-obrador-pedir-pruebas-dea-carteles
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-bolivia_m%C3%A9xico-respalda-a-bolivia-para-quitar-la-hoja-de-coca-de-la-lista-de-estupefacientes/48697660
https://sputniknews.lat/20230728/estan-ayudando-y-hay-comunicacion-con-israel-para-extraditar-a-tomas-zeron-a-mexico-1142034270.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/28/lopez-obrador-recibe-carta-desde-israel-sobre-cooperacion-en-la-extradicion-de-tomas-zeron/
https://elpais.com/mexico/2023-07-28/movimiento-ciudadano-abre-la-puerta-al-destape-de-luis-donaldo-colosio-como-candidato-presidencial.html
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MIGRACIÓN 

México planea abrir espacio de procesamiento de migrantes y podrá referenciar casos a Estados 

Unidos.- México planea instalar un espacio en el sur donde se procesarán solicitudes de refugio y de 

empleo de migrantes que ya están en el país y podrá referenciar a Estados Unidos casos de personas 

de Venezuela, Cuba, Haití y Nicaragua para su eventual reubicación como refugiados en territorio 

estadounidense si cumplen determinados requisitos. [AP, FRANCE 24] 

Crimen organizado busca atraer migrantes devueltos por Estados Unidos a México.- El crimen 

organizado busca reclutar a migrantes devueltos por Estados Unidos a México, alertó el director del 

Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño. [PRENSA LATINA] 

Migrantes desesperados cruzan la frontera norte pese a los crecientes riesgos.- Pese a los crecientes 

riesgos en la frontera entre México y Estados Unidos, organizaciones civiles alertan que aumentan los 

casos de migrantes desesperados, sobre todo familias, que cruzan ante las fallas de la aplicación CBP 

One para solicitar asilo a las autoridades estadounidenses. [FORBES] 

Accidente de tráfico en México deja seis migrantes muertos.- En México, un accidente de tráfico dejó 

seis migrantes muertos, entre ellos un menor de edad y otros 12 heridos; la tragedia tuvo lugar en la 

carretera federal Cárdenas con dirección a Coatzacoalcos, perteneciente al municipio de 

Huimanguillo, estado de Tabasco. [TELESUR, SWISSINFO, AP] 

GENERAL 

Más de 44.000 efectivos en 100 países diferentes: la DEA de Estados Unidos informó sobre las 

operaciones del Cártel de Sinaloa y el CJNG.- Entre el Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) y 

el Cartel de Sinaloa suman más de 45.000 efectivos repartidos entre más de 100 países alrededor del 

globo terráqueo, una especie de empresa multinacional que opera exitosamente a la sombra del 

sistema. El informe es de Annie Milgram, jefa de la agencia antidroga de Estados Unidos, aseguró que 

México produce “en masa” el fentanilo, la droga sintética que registra más sobredosis en el vecino 

del norte y que el “único límite” de los cárteles a su producción son la falta de  precursores químicos 

que llegan desde China. [EL PAÍS, LA LISTA] 

México, el segundo país de América Latina con menor participación de mujeres en gremios.- México 

es el segundo país de Latinoamérica y el Caribe, solamente después de Guatemala, con menor 

participación laboral de mujeres y equidad de género sindical, de acuerdo con el más reciente 

informe del Observatorio Para la Igualdad Sustantiva en los Sindicatos. [FORBES] 

Repatrian restos de familia mexicana que murió en accidente aéreo cerca del Monte Everest.- A más 

de dos semanas del accidente aéreo en el que una familia mexicana, originaria del estado de Nuevo 

Léon, murió al vacacionar cerca del Everest, la repatriación de sus restos inició, informó la Embajada 

de México en India. [INFOBAE] 

Investigan una violación grupal a una joven mexicana en los Campos de Marte de París.- La policía 

francesa investiga una presunta violación grupal a una joven mexicana de 27 años en los Campos 

de Marte muy cerca de la Torre Eiffel. Se detuvieron a dos personas, pero se buscan a otras tres que 

estarían implicadas. [ABC] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia informó de un ataque "terrorista" frustrado de un dron ucraniano en Moscú.- El Ministerio de 

Defensa de Rusia informó de un ataque frustrado de un dron ucraniano en la capital rusa, Moscú, 

gracias a la defensa aérea. [EUROPA PRESS, AP] 

Rusia tomó control sobre varios bastiones ucranianos en Lugansk.- El Ejército ruso tomó el control sobre 

una serie de bastiones ucranianos cerca de Serguéyevka en Lugansk y avanzaron 1,5 kilómetros en 

territorio enemigo, informó el portavoz del Ministerio de Defensa. [PRENSA LATINA] 

Ucrania confirmó al menos cinco heridos en un supuesto ataque ruso contra un edificio residencial en 

Dnipró.- El ministerio de Interior de Ucrania, Igor Klimenko, denunció que las Fuerzas Armadas rusas 

han lanzado un ataque contra un edificio residencial en la ciudad de Dnipró, en el centro-este del 

país, dejando al menos cinco heridos. [EUROPA PRESS, AP, DW] 

GENERAL 

China suministra tecnología clave a Rusia para la guerra en Ucrania: Inteligencia de Estados Unidos.- 

El Comité de Inteligencia de la Cámara de Representantes de Estados Unidos señaló que China está 

ayudando a Rusia a evadir las sanciones occidentales y que está suministrando tecnología y equipos 

clave para la guerra en Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos mostró su inquietud por el apoyo de Corea del Norte a Rusia en la guerra.- El portavoz 

del Departamento de Estado de Estados Unidos, Vedant Patel, mostró su inquietud por el apoyo de 

Corea del Norte a Rusia en la guerra tanto a través de comunicados públicos como por el envío de 

armamento. [EUROPA PRESS] 

África pide a Putin alto al fuego y fin a guerra del grano.- La Unión Africana pidió al dirigente ruso 

Vladimir Putin un alto al fuego en su ofensiva sobre Ucrania y una solución a la guerra del grano, al 

término de la cumbre Rusia-África que se celebró en San Petersburgo. [DW, EFE] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Reunión ministerial del Grupo de los 20 sobre clima cerró sin acuerdos.- La reunión de ministros de 

Medioambiente de los países del Grupo de los 20 en India cerró sin un acuerdo para limitar las 

emisiones de gases de efecto invernadero a partir de 2025 frente a la crisis climática global. 

[SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden reformó el Código de Justicia Militar de Estados Unidos para que fiscales independientes se 

ocupen de los casos de violencia.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció la entrada en 

vigor de una enmienda del Código de Justicia Militar que dejará en manos de fiscales militares 

"independientes y especializados" la toma de "decisiones clave" en casos de abuso sexual, violencia 

doméstica y otros delitos graves que involucren a miembros del servicio activo. [EUROPA PRESS, 

UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

Biden aprobó 345 millones de dólares en ayuda de defensa de Estado Unidos a Taiwán.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, aprobó hasta 345 millones de dólares en ayuda de defensa para 

Taiwán. [SPUTNIK, SWISSINFO, DW, RT] 
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Casa Blanca recortó la previsión de déficit de Estados Unidos para 2023 tras anulación de la 

condonación de préstamos a estudiantes.- La Casa Blanca revisó su previsión de déficit 

presupuestario de Estados Unidos para el año fiscal 2023 hasta 1,543 billones de dólares, lo que supone 

una disminución de 26.000 millones respecto a su previsión presupuestaria de marzo, debido a una 

reducción de los desembolsos después de que el Tribunal Supremo de Estados Unidos anulara el 

programa de condonación de préstamos estudiantiles del presidente Biden. [REUTERS] 

POLÍTICA 

Trump descartó bajar su candidatura si es condenado.- El expresidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, aseguró que mantendrá su candidatura para volver a la Casa Blanca si fuera declarado 

culpable y sentenciado en alguna de las investigaciones penales que se llevan en su contra. "No hay 

nada en la Constitución que lo diga", indicó. [DW, SWISSINFO] 

Lapsus de McConnell y el tropiezo de Biden ponen de relieve la avanzada edad de los líderes 

estadounidenses.- La inexplicable congelación del líder republicano del Senado, Mitch McConnell, 

mientras hablaba en el Congreso esta semana es el último recordatorio de que los líderes políticos 

más poderosos de Estados Unidos son mucho mayores que muchos en otras democracias. [REUTERS, 

UNIVISIÓN] 

LEGISLATIVO 

Senado de Estados Unidos aprobó ley sobre el fentanilo que permite expropiar bienes a cárteles 

mexicanos.- El Senado de Estados Unidos aprobó un proyecto de ley que le permite al presidente 

expropiar los bienes de cárteles mexicanos involucrados con el tráfico de fentanilo, así como de los 

proveedores de precursores químicos utilizados para la fabricación de potente opioide sintético que 

ha generado una crisis de salud pública en el país de las barras y las estrellas. [INFOBAE, RT] 

MIGRACIÓN 

Disminuyeron los cruces ilegales, pero aumentan las impugnaciones a las medidas fronterizas de 

Biden.- Los defensores de los derechos de los inmigrantes afirmaron que el sistema de citas en línea 

para solicitar asilo en la frontera sur de Estados Unidos está fuera del alcance de muchos migrantes, 

en el más reciente desafío legal a la agenda migratoria del gobierno del presidente Joe Biden. [AP] 

Estados Unidos aceptará a algunos migrantes de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela, que están en 

México.- El Gobierno del presidente Joe Biden anunció que permitirá que algunos inmigrantes 

procedentes de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela, que ya se encuentren en México, soliciten 

ingresar a Estados Unidos en calidad de refugiados. [FRANCE 24, EFE, RT, REUTERS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

Unión Europea despliega 40 observadores para balotaje presidencial en Guatemala.- A falta de 23 

días para el balotaje presidencial y con un ambiente aún enrarecido por acciones del Ministerio 

Público, la Unión Europea desplegó 40 observadores electorales en Guatemala. [PRENSA LATINA, 

SWISSINFO, EFE] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina alcanzó acuerdo técnico con el FMI y recibirá 7.000 millones de dólares.- Argentina logró 

un acuerdo con el Fondo Monetario Internacional por el que el organismo desembolsará más de 

7.000 millones de dólares en agosto y en noviembre para que el país pueda hacer frente a los 

vencimientos de un préstamo de 44.000 millones de dólares otorgado en 2018, adelantó el ministro 

de Economía, Sergio Massa. [SPUTNIK, SWISSINFO, EFE, RT] 

Abuelas de Plaza de Mayo identificaron al “nieto 133” robado por la dictadura argentina.- La 

organización Abuelas de Plaza de Mayo identificó al “nieto 133” robado por la dictadura argentina 

(1976-1983) y señaló que ampliará los detalles de “una nueva restitución” de identidad en una rueda 

de prensa. [EFE, AP, FRANCE 24, DW, EL PAÍS] 

BOLIVIA 

Bolivia se une a los países de América Latina que ya comercian en yuanes.- Bolivia se sumó a la lista 

de países latinoamericanos que utilizan la moneda china para sus intercambios. En cuatro meses, la 

nación andina realizó distintas operaciones comerciales por 278,8 millones de yuanes en áreas de 

exportación de metales e industrias químicas. [RT] 

COLOMBIA 

Petro propuso que el Gobierno compre hoja de coca para producir fertilizantes.- El presidente 

colombiano, Gustavo Petro, propuso que la hoja de coca sea usada para producir fertilizantes sin 

carbón e, incluso, abrió la puerta para que el Gobierno pueda comprar esos cultivos. [SWISSINFO] 

Colombia anunció un plan de acción para mejorar la vida en cárceles y recuperar el sistema.-  El 

Gobierno colombiano anunció que pondrá en marcha un Plan de Intervención Inmediata para el 

Sistema Penitenciario y Carcelario, con el que pretende mejorar la calidad de vida en las cárceles 

del país. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Corte Constitucional de Ecuador negó a Lasso decretos sobre becas y ayuda a empresarios.- La Corte 

Constitucional de Ecuador emitió sendos dictámenes "no favorables" a dos decretos ejecutivos 

anunciados por el presidente del país, el conservador Guillermo Lasso, sobre un alivio para deudas 

de estudiantes universitarios y otro en beneficio de empresarios. [SWISSINFO] 

ONU expresó preocupación por aumento de la violencia en Ecuador.- El alto comisionado de la 

Organización de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Volker Türk, expresó su 

"preocupación" debido al reciente aumento de la violencia en Ecuador, fundamentalmente 

relacionada con las disputas entre bandas por el control del narcotráfico. [TELESUR] 

PERÚ 

Las claves del discurso de Boluarte, el más largo de un presidente peruano en el siglo XXI;  pidió 

perdón en nombre del Estado a los deudos de los muertos en las protestas .- El discurso que 

tradicionalmente pronuncia el presidente de Perú frente al Congreso, el día que se conmemora el 

aniversario de la independencia, duró este año tres horas. Dina Boluarte se dirigió al Legislativo y al 

país en el discurso más largo en este siglo, en el que hizo balance de sus ocho meses como jefa de 

Estado. [SWISSINFO, EL PAÍS, EFE, FRANCE 24, RT] 
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Presidenta de Perú plantea facilitar la expulsión de extranjeros que cometan delitos.- La presidenta 

de Perú, Dina Boluarte, aseguró que incorporará al código penal la figura de la expulsión de los 

extranjeros que viven en el país en casos de ser detenidos en flagrancia durante la comisión de un 

delito. [SWISSINFO] 

CIDH afirmó que se ha abierto la puerta a un mecanismo de seguimiento en Perú.- Las declaraciones 

de la presidenta peruana, Dina Boluarte, abren la puerta para que se cree un mecanismo de 

seguimiento con el fin de que se cumplan las recomendaciones de la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos en Perú. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Fiscal de Venezuela propuso capacitación contra la corrupción y la trata de personas.- El fiscal 

general de Venezuela, Tarek William Saab, propuso, desde República Dominicana, la celebración de 

dos seminarios de capacitación para funcionarios de Iberoamericana sobre el combate contra la 

corrupción y el tráfico y la trata de personas. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

PIB de Alemania se estancó en el segundo trimestre.- El Producto Interno Bruto de Alemania registró 

un crecimiento nulo entre abril y junio pasados, señalaron datos oficiales y aumentan los temores 

sobre la salud de la mayor economía de Europa. [SWISSINFO, DW] 

La ultraderecha de Alemania declaró que aspira a gobernar en medio de protestas.- El partido de 

ultraderecha Alternativa por Alemania declaró su aspiración a participar en gobiernos regionales en 

un congreso en Maddeburgo que estuvo acompañado de protestas de varias organizaciones en 

momentos en los que el partido tiene un alto vuelo en las encuestas. [EFE, SWISSINFO] 

GRECIA 

Los incendios en Grecia están "bajo control" pero los bomberos siguen "al pie del cañón".- Los 

incendios forestales originados en Grecia en los últimos días están "bajo control" pero los bomberos 

dicen estar "al pie del cañón" ante el temor de que el viento reactive el fuego. [SWISSINFO, EFE, 

EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Putin anunció nuevos acuerdos militares de cooperación con más de 40 países africanos.- El 

presidente de Rusia, Vladimir Putin, anunció la firma de nuevos acuerdos "de cooperación técnico-

militar" con más de 40 países de África en el marco de la cumbre rusoafricana que celebra su segundo 

día en San Petersburgo. [EUROPA PRESS, EFE] 

Putin estimó que Rusia ha condonado 21.000 millones de euros en deuda a los países africanos.- El 

presidente de Rusia, Vladimir Putin, declaró que su país ha condonado aproximadamente 23.000 

millones de dólares de la deuda que los países africanos tienen contraída con su país antes de 

manifestar su intención de aportar otros 80 millones de euros más para reducir "la carga" económica 

del continente. [EUROPA PRESS] 

Putin y líderes africanos resumieron los resultados de la II Cumbre Rusia-África.- "Los representantes 

de los Estados africanos mostraron voluntad política, han demostrado su independencia, su interés 

real por desarrollar la cooperación con nuestro país. Lo apreciamos", afirmó Putin. [SPUTNIK] 
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Senado de Rusia aprobó elevar la edad máxima para el reclutamiento en las Fuerzas Armadas.- El 

Consejo de la Federación de Rusia, la Cámara Alta del Parlamento, aprobó un proyecto de ley para 

elevar de los 27 a los 30 años la edad máxima para el reclutamiento, una medida que entrará en 

vigor el 1 de enero y que ya recibió 'luz verde' por parte de la Duma Estatal. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Ascienden a 47 fallecidos en Afganistán por inundaciones.- El número de fallecidos debido a las 

inundaciones registradas durante la última semana en varias provincias de Afganistán ascendió a 

cerca de 50, informó el portavoz del Ministerio de Gestión de Desastres afgano. [TELESUR] 

ARABIA SAUDITA 

Arabia Saudí convocó al encargado de negocios de Dinamarca tras la quema de un ejemplar del 

Corán en Copenhague.- El Gobierno de Arabia Saudí convocó al encargado de negocios de 

Dinamarca en Riad para protestar por la reciente quema de un ejemplar del Corán a manos de un 

grupo de grupo de ultranacionalistas frente a la Embajada iraquí en la capital danesa, Copenhague. 

[EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

La junta sacó de prisión a Suu Kyi y la puso bajo arresto domiciliario en la capital de Birmania.- La 

antigua 'líder de facto' de Birmania, Aung San Suu Kyi, derrocada en el golpe de Estado de febrero 

de 2021, fue sacada de prisión y puesta bajo arresto domiciliario, señalaron fuentes citadas por la 

cadena de televisión británica BBC. [EUROPA PRESS, DW] 

CHINA 

China defendió sus transacciones comerciales con Rusia.- El Gobierno chino dijo que sus 

transacciones con Rusia son de “cooperación económica y comercial normal”, ante un informe de 

inteligencia de Estados Unidos, el cual Beijing le proveyó a Moscú equipos de posible uso militar en 

Ucrania. [AP] 

Tifón Doksuri dejó severas afectaciones en el sur de China.- El tifón Doksuri, considerado el más 

peligroso en lo que va de año, afectó el sur de China con fuertes precipitaciones y ráfagas de viento 

luego de haber azotado a Taiwán y Filipinas, donde dejó alrededor de 40 fallecidos. [TELESUR] 

FILIPINAS 

Suben a 26 los muertos por vuelco de un barco en Filipinas.- El número de personas muertas tras el 

vuelco de una pequeña embarcación de pasajeros sobrecargada en un lago de Filipinas subió a 26, 

informaron los guardacostas, que siguen buscando desaparecidos. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Inteligencia de Israel advirtió a Netanyahu de las implicaciones de seguridad del proyecto de reforma 

judicial.- Los servicios de Inteligencia del Ejército de Israel advirtieron al primer ministro israelí, Benjamin 

Netanyahu, de las posibles implicaciones para la seguridad nacional del controvertido proyecto de 

reforma judicial y recalcaron que Irán y el partido-milicia chií Hezbolá lo consideran como "un punto 

histórico de debilidad" para el país. [EUROPA PRESS] 
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Dimitió el director general del Ministerio de Educación israelí por la "escisión" social del país.- El 

director general del Ministerio de Educación de Israel, Asaf Tzalel, presentó su dimisión ante la 

polarización reinante en la sociedad israelí derivada del proyecto de reforma judicial impulsado 

desde el Gobierno israelí. [EUROPA PRESS] 

HONG KONG 

Juez de Hong Kong rechazó prohibir popular canción de protesta.- Un juez de Hong Kong rechazó 

una petición del gobierno para prohibir una popular canción de protesta, en una decisión histórica 

después que Google resistiera la presión oficial para modificar los resultados de búsqueda en internet 

del himno de la ciudad. [AP] 

JAPÓN 

Japón reinició un reactor de la central nuclear de Takahama tras 12 años de inactividad.- La central 

nuclear japonesa de Takahama, situada en la prefectura de Fukui (centro), reinició uno de sus 

reactores tras más de 12 años de inactividad, en un primer momento para una inspección de 

seguridad y posteriormente a causa del desastre de marzo de 2011 en Fukushima. [EUROPA PRESS] 

SINGAPUR 

Amnistía condenó la ejecución de una mujer en Singapur como ejemplo de su ausencia total de 

reformas judiciales.- Amnistía Internacional condenó sin paliativos la ejecución de Saridewi Djamani, 

condenada a muerte por su implicación en el tráfico de treinta gramos de heroína, convirtiéndose 

así en la primera mujer ejecutada en este país en casi 20 años. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

ONG alertó que impasse en ONU sobre cruce fronterizo pone a 4,1 millones de sirios en peligro.- El 

estancamiento en Naciones Unidas en torno a un cruce fronterizo hacia el último enclave rebelde en 

Siria pone a los 4,1 millones de sirios del territorio en peligro, advirtió el presidente del Comité 

Internacional de Rescate. [AP] 

Al menos ocho muertos y una veintena de heridos en la explosión de un coche bomba en Siria.- Al 

menos ocho personas murieron y otras 20 resultaron heridas en la explosión de un coche bomba frente 

a un hotel cerca del mausoleo de Sayeda Zainab, lugar de peregrinación chiíta en el sur de Damasco. 

[EUROPA PRESS]  
 

ÁFRICA 

KENIA 

Un tribunal keniano dio luz verde al plan de aumento del IVA al combustible anunciado por el 

presidente Ruto.- Un tribunal de apelaciones de Kenia aprobó el plan de subida fiscal anunciado por 

el Gobierno del presidente William Ruto y que contempla, entre otros aspectos, subir un 100 por 100 

el IVA sobre los combustibles. [EUROPA PRESS] 
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NÍGER 

Junta golpista de Níger suspendió la Constitución y aúna los poderes legislativo y ejecutivo; jefe de la 

Guardia Presidencial fue nombrado como líder de la junta militar.- La junta militar golpista nigerina 

suspendió la Constitución de 2010 y disolvió todas sus instituciones, al tiempo que anunció que ejerce 

“el conjunto de los poderes legislativos y ejecutivos” en “espera de la vuelta al orden constitucional 

normal”. En una orden leída en la televisión pública por el coronel Amadou Abdramane, los golpistas, 

organizados en el Consejo Nacional para la Salvaguardia de la Patria decretan además que el 

presidente de este órgano, el general de brigada Abdourrahmane Tiani, es “el jefe del Estado y 

representa al Estado de Níger en las relaciones internacionales”. [EFE, EUROPA PRESS, DW, SWISSINFO, 

AP, FRANCE 24] 

Los 27 avisaron que suspenderán la cooperación con Níger si triunfa el golpe de Estado.- Los Estados 

miembro de la Unión Europea expresaron su condena del golpe de Estado perpetrado en Níger por 

miembros de la Guardia Presidencial y avisaron que suspenderán el apoyo presupuestario al país si 

triunfa la asonada. [EUROPA PRESS, DW] 

Macron condenó golpe en Níger y pidió liberación de Bazoum.- Desde Papúa Nueva Guinea, donde 

se encuentra realizando una visita en el marco de una gira por el Pacífico Sur, Emmanuel Macron 

condenó el golpe de Estado en Níger y lo calificó como "peligroso" para la región. [DW] 
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